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П р о г р а м м а  д е й с т в и й  

к о м м у н и с т о в  Т о м с к а
Состоялась XXI Томская городская 

партийная конференция. Ей предше
ствовали отчетно-выборные собрания 
в первичных организациях и район
ные партийные конференции. Если 
кратко сформулировать итог этой 
большой партийно-политической кам
пании, то м ожно твердо сказать, что 
томские коммунисты, возглавив тру
довую  активность и инициативу гру
дящихся города, обеспечили за от
четный период дальнейшие успехи в 
выполнении решений XXII съезда, по
становлений октябрьского, ноябрь
ского (1964 г.) и последующих Пле
нумов ЦК КПСС.

Повышение уровня организацион
но-партийной и идеологической рабо
ты городской партийной организации 
способствовало успешному решению 
задач коммунистического строитель- 
етва. Промышленные предприятия 
Томска задания семилетнего плана 
выполнили за 6 лет и 10 месяцев. 
Объем промышленной продукции за 
семь лет возрос на 90 процентов, 
производительность труда — на 43 
процента. Только за прошедший год 
в ю р о д е  введено в эксплуатацию 78 
тысяч квадратных метров жилья, 7 
детских комбинатов, 2 школы, 46 ты
сяч квадратных метров промышлен
ных площадей и другие объекты.

В коллективах предприятий и стро
ек Ш ироко развернулось социалисти
ческое соревнование за достойную 
встречу XXIII съезда КПСС и досроч
ное выполнение плана первого года 
пятилетки.

Вместе с гем городская партийная 
конф еренция отметила, что горком  
КПСС не принял необходимых мер, 
чтобы обеспечить выполнение госу
дарственных планов всеми предприя 
тиями города, слабо направлял дея
тельность райкомов КПСС И первич
ных парторганизаций на решение 
вопросов технического прогресса, 
изыскание и использование внутрен
них резервов производства. В 1965 
году 10 предприятий не справились 
С выполнением плана производства 
валовой продукции, 15 предприятий 
—  с заданием по снижению себе
стоимости продукции. Многие пред
приятия работают неритмично.

Все еще имеют место серьезные 
недостатки в работе строительных 
организаций. На стройках допуска
ется бесхозяйственность в хранении 
и использовании строительных мате
риалов и конструкций, низкое каче
ство строительно-монтажных, специ
ализированных и отделочных работ. 
Темпы строительства в Томске оста
ются низким! . Трест «Томскстрой» в 
1965 году не выполнил планы про
мышленного, жилищ ного и культур
но-бытового строительства.

Отстает от возросших запросов 
трудящихся работа коммунальных и 
бытовых предприятий. Горисполком, 
райисполкомы, областное управле
ние бытового обслуживания недоста
точно уделяли внимания созданию в 
городе предприятий комплексного 
бытового обслуживания. .Не удов
летворяет потребности населения су
ществующая сеть лечебных и дет
ских учреждений. Допускается мно
го недостатков в организации тор
говли и общее -венного питания, в ра
боте городского транспорта и связи.

Конференция в своем постанов
лении ртметила, что основной причи
ной недостатков в работе промыш
ленности, транспорта, строительства, 
культурно-бытового обслуживания 
населения • является то, что горком, 
райкомы КПСС и первичные партий
ные организации медленно пере
страивают свою работу, не предъ
являют высоких требований к  хо
зяйственным руководителям, часто 
подменяют их и тем самым порож 
дают безответственность. Допуска
ется много недостатков в подборе, 
расстановке и воспитании кадров. 
Горком партии не предъявлял долж 
ной требовательности к райкомам и 
первичным парторганизациям за ру
ководство цеховыми партийными ор 
ганизациями и партгруппами, за по
вышение авангардной роли, личной 
инициативы и ответственности ком 
мунистов на производстве.

Горком КПСС не добился долж
ного перелома в деятельности пар
тийных организаций вузов. Они все 
еще слабо вникают в учебно-воспи
тательную работу факультетов, ка
федр, групп. М ногие коммунисты- 
студенты не успевают в учебе. Зна
чительная часть проф ессорско-пре
подавательского состава стоит в сто
роне от воспитательной работы с 
молодежью. В вузах есть случаи 
аморального поведения, иждивенче
ского настроения студентов, слабо 
поставлена работа с молодыми пре
подавателями, не подвергается глу
боком у анализу уровень научной ра
боты,
f  Не устранены упущения в идеО' 
логической работе. Партийные орга
низации недостаточно используют 
многообразные формы идейно-по
литического воспитания трудящ их
ся. Не приступили к серьезной поли
тической учебе многие руководящ ие 
работники предприятий и организа
ций, Неудовлетворительно работает 
сеть комсомольского политпросве
щения, не на должном  уровне ве
дется воспитание молодежи на рево
люционных, боевых и трудовых тра
дициях. Агитационно-массовая рабо
та все еще носит кампанейский ха
рактер.

В своем постановлении конф ерен
ция подчеркнула: считать основной 
задачей горкома КПСС дальнейшее 
совершенствование стиля и методов 
партийного руководства, усиление 
организаторской и идеологической 
работы по претворению в жизнь ре
шений партии и правительства; обес
печить достойную встречу XXIII съез
да КПСС и организовать активную 
работу во всех партийных организа
циях по выполнению обязательств, 
принятых на 1966 год; всемерно по
вышать боеспособность первичных, 
цеховых парторганизаций и партий
ных групп, поднимать авангардную 
роль, активность и личную ответст
венность каж дого коммуниста за 
состояние дел на любом участке 
работы.

Сентябрьский Пленум ЦК поставил 
перед партийными организациями 
новые ответственные задачи по со
вершенствованию экономики пред
приятий, по улучшению планирова
ния всего народного хозяйства. По

этому конф еренция отметила, что 
проводимая партией перестройка 
управления промышленностью тре
бует повышения уровня партийной 
работы, максимального ее приближе
ния к требованиям и запросам се
годняшнего дня.

Необходимо шире развернуть со
ревнование по почину московских и 
ленинградских предприятий, повести 
решительную борьбу за экономию  и 
бережливость, создать на каждом  
предприятии, стройке и организации 
нетерпимое отношение к  расточи
тельству и бесхозяйственности.

Важнейшая задача строителей го 
рода —  обеспечить своевременный 
ввод в эксплуатацию объектов строи
тельной индустрии, жилищ ного, 
культурно-бытового, промышленно
го и коммунального назначения, на
вести порядок в организации труда, 
материально-техническом снабжении 
строек, в использовании строитель
ных машин, механизмов и автотранс
порта, обеспечить высокое качество 
строительно-монтажных и  отделоч
ных работ и повышение заводской 
готовности строительных изделий и 
конструкций.

Городской комитет партии должен 
постоянно направлять деятельность 
советского аппарата, поднимать роль 
исполкомов городского  и районных 
Советов в развитии городского  хо
зяйства, благоустройстве, торговле, 
бытовом обслуживании населения. 
Следует поднять роль первичных 
парторганизаций и коммунистов, ра
ботающих в аппаратах Советов, на 
предприятиях торговли, обществен
ного питания и коммунально-быто
вого обслуживания, наладить четкую 
работу городского  пассажирского 
транспорта, улучшить качество об
служивания всеми средствами связи.

Конференция наметила конкрет
ные меры Для улучшения работы  
Высших учебных заведений, технику
мов и школ, определила задачи по 
улучшению деятельности проф сою з
ных и комсомольских организаций, 
медицинских учреждений, админи
стративных о р у н о в , усилению работы  
по наведению общественного поряд
ка в городе.

Предметом особой заботы гор ко 
ма, райкомов партии и всех первич
ных партийных организаций, гово
рится в постановлении конф еренции, 
должно быть дальнейшее оказа-i 
ние всемерной помощ и селу в вы
полнении решений мартовского Пле
нума ЦК КПСС, а также практиче
ской шефской помощ и нефтеразвед- 
чикам области.

Хозяйственные успехи находятся 
в прямой зависимости от воспитания 
людей, их идейной закалки. Необхо
димо всю идейно-политическую ра
боту подчинить задачам глубокого 
изучения марксистско-ленинской тео
рии, усилению коммунистического 
воспитания трудящихся.

Конференция выразила уверен
ность в том, что все коммунисты го
родской партийной организации вы
ступят единой активной силой в борь
бе за достойную встречу XXIII съез
да своей родной Коммунистической 
партии, за решение практических за
дач коммунистического строительст-| 
ва и добьются новых успехов.

...В полутьме раннего мороз
ного утра едва проступали засне
женные палубы и мачты судов с 
матовыми, давно потушенными 
фонарями. Затон безмолствовал. 
Но скоро по обрывистому берегу 
и по льду потянулись извилисты
ми цепочками люди. Они поднима
лись на пароходы и теплоходы. 
Речные дали огласил протяжный 
заводской гудок. На палубах и 
где-то вверху, казалось, на мач
тах, заплясали зеленоватые огни 
электросварки, застучали молот
ки. Начался трудовой день са- 
мусьских водников.

—  Нынешняя зима для нас 
трудная, —  говорит, спускаясь 
на лед, Александр Федорович Чу
мак —  начальник Самусьской ре
монтно-эксплуатационной базы 

Обского пароходства. —  В прош
лую навигацию флот пополнился. 
Суда пришли из Перми, с Волж
ского и Камского бассейнов. Мы 
приняли их в Салехардском порту 
и после большого перегона поста
вили на ремонт. Поэтому объем 
зимнего судоремонта увеличился. 
В прошлом году ремонтировались 
тридцать шесть судов, а нынче—  
сорок восемь.

—  Главное в будущей навига
ции —  нефть! —  пропуску нас 
на палубу, проговорил секретарь 
партбюро базы Павел Иванович 
Ляшко.

Нефть... Сибирская нефть. Том
ская нефть. Эти слова я слышал 
в поселке Самусь повсюду —  на 
партийных и профсоюзных собра
ниях, в комитете комсомола, на 
пароходах, в гостинице. Их про
износили сварщики и котельщи
ки, матросы и капитаны, руково
дители Обского бассейна. За этим 
коротким и каким-то теплым сло
вом «нефть» люди воочию видяФ 
преображенную Сибирь: расцве
ченную огнями городов тайгу, ее 
заводы, ее завтрашний речной 
флот...

Для самусьских водников это

уже не мечта. Это их дело. В про
шлую навигацию первыми в ис
тории Обского бассейна пароходы 
Самусьской базы «Лоцман», 
«Днепр» и «Маршал Рыбалко» 
перевезли из Сургута и Мегиона 
около шестидесяти тысяч тонн 
сибирского «черного золота». Но 
это была только разведка, кото
рая велась, что называется, боем.

—  К предстоящей навигации 
мы подготовили для нефтяных пе
ревозок еще девять пароходов,—  
сказал П. И. Ляшко. —  Работа в 
Полном разгаре. Несмотря на сту
жу, судоремонт идет с опережени
ем графика.

—  Как вам удалось этого до
биться?

—  Нас выручила хорошая тра
диция,—-сказал начальник базы, 
—  В пятьдесят седьмом году пос
ле навигации три —  четыре су
довых экипажа провели текущий 
ремонт судов своими силами. Этот 
почин подхватили. Года три под
ряд многие экипажи справляются 
даже со средним ремонтом. Те
перь у нас существует цех так 
называемого саморемонта. Руко
водит им групповой механик ком
мунист Кадочигов.

Николай Кадоч игов— крупный, 
ладный человек с обветренным 
лицом. Мы его встретили на паро
ходе «Жуковский». В шубе, за- 
куржевевшей от инея, он был по
хож на Деда Мороза. Привыкший 
к шуму и скрежету, он внима
тельно осматривал механизмы.

—  Как дела на «Жуковском»?
—  Тоже под нефть готовим,—  

сказал Кадочигов. —  Средний ре
монт проходит. Сдадим в конце 
февраля,

В прошлую навигацию «Жу
ковский» возил лес из Колпаше- 
ва в Новосибирск, из Усть-Тыма 
— на Черемошники. Шесть тысяч 
кубометров в среднем за каждый 
рейс. План навигации экипаж 
перевыполнил.

Сейчас на верхней палубе «Жу
ковского» работают слесари, а в 
носовой его части —  котельщики 
и сварщики. Руководит ими ме
ханик парохода Ванчугов. Носо
вая часть судна напоминала мор
ду рогатого чудовища. Переобору
дованный таким образом пароход 
сможет толкать баржи, гружен
ные нефтью. Дел на этом судне, 
как и на других, еще много. Здесь 
еще будут ставить- леса и пере
оборудовать дымоотводы в полном 
соответствии с противопожарны
ми требованиями, которые осо
бенно строги на любом нефтево
зе.̂  Будут монтировать особые уст
ройства —  дымонагкетатели. С 
их помощью ни одна искра не вы
летит из труб пароходов.

...Взошло солнце, и затон пре
образился. Теперь он напоминал 
гигантскую строительную пло
щадку. На многих судах возвыша
лись леса. Люди в зеленых робах 
сбрасывали с палуб снег, черти
ли на огромных, лежащих, прямо 
на льду листах железа замысло
ватые геометрические фигуры; ав
тогенщики резали 
эти листы. А на 
берегу грохотал 
завод. Из ворот 
цехов вывозили 
гребные валы, 
литье, свежие до
ски. И все это 
двигалось сюда, к 
каравану. Больше 
тысячи человек 
делали свое дело 
Мороз. Ветер 
Огонь. Железо. За
индевелые, ресни
цы. Загорелые 
лица...

Водники на 
предсъездовс к ой  
вахте. После ра
боты они садятся

за учебные телеграфные аппара
ты, за школьные парты. К откры
тию навигации сто девяносто бе
реговых тружеников получдт су
довые специальности. Они уйдут 
в плаванье, будут перевозить 
нефть, лес, сборные дома для неф
тяников севера,— словом, все то, 
в чем будут нуждаться разведчи
ки недр. Новые кадры для флота 
готовят лучшие капитаны, штур
маны и механики. - • ■

Справятся ли самуеьские реч
ники с ответственными задания
ми? Да, справятся. Ведь семилет
ний план тоже был для них не из 
легких. Справились с ним досроч
но. План прошлой навигации они 
выполнили на 103,6 процента; 
годовое задание тоже перевыпол
нено.

...Шумит, грохочет затон. Треп
лет январский ветер лозунги: 
«Черному золоту» Сибири —  го
лубую магистраль». «Караванам 
нефтевозов —  «зеленую улицу»!

С. ЛАЙК0В.

НА СНИМКЕ: начальник «саморемонтно- 
го» цеха Самусьской РЭБ Николай Михайло
вич Кадочигов. Фото Г. Шумейко.

Коллектив Ерестнинской мо
лочнотоварной фермы колхоза 
имени XXII съезда КПСС — 
передовой в Кожевниковском 
районе. Всего в районе 27 
ферм. По итогам работы живот
новодов за прошлый год ерест- 
нинцы заняли второе место.

Запевалами соревнования в 
честь съезда среди ерестнин- 
ских доярок являются Т. А. 
Клименко (на снимке слева) и 
М. Я. Венгуро. От каждой ко
ровы своих групп они надоили 
по 3.460—3.370 килограммов 
молока.

Фото Ф. Хитриневича
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Состав Томского горкома КПСС,
и з б р а н н о г о  н а  X X I  г о р о д с к о й  п а р т к о н ф е р е н ц и и

Ч л е н ыЧ л  е н ы г о р
Бакланов И. Е. Исаев Ф. П.
Белевский Б. А. Калаба Г. М.
Белобородов А. А. Коньнов В. И.
Бортников А. И. Коробков Л'. Б.
Быкова 3. Б. Кравцов В. П.
Бычков А. П. Курбатов М. Я.
Бычков Е. П. Куршаков И. А.
Васев М. А. Ларинцев Ю. И.
Васильева И. П. Лукутин В. А.
Васильев Н. П, Максименко М. А.
Васюков И. Д. Малиновский Н. П.
Воевода i. К . ' Меньшиков Ю. И.
Горелкин А. П. I Миклин В. М.
Гудзенко А. И. ' Минина А. Ф.
Лемешев И. Н, Михайлов Б. П.
Демчук А. И. Муравьев Г. ф.
Евтушенко В. Н. Мухина М. В.
Ельцов Г. А. Новиков П. И.
Емельянов Ф. 0, Новицкий В. М.
Зариковская П. И. Новоселов Ю. Е.
Иванов Б. В. Островская Е. И.
Ивченко Е. В. Парфенов Г. 3.
Иоганзен Б. Г. Петрова А. А.

‘ К а н д и д а т ы
Алейников Н. П. 
Вайсблат Б. Я.
Жуланов Ю. И. 
Козлюкова Н Д.
Куклин П. Я.
Ладыгин Б. И.

в ч л е н ы
Лобова Л. Г. 
Луговской Г. В. 
Мерзляков В. П. 
Мищенко М. Д. 
Николаева Е. Г. 
Обухова К. Д. 
Орлова В. М.

к о м а

Петрова М. И. 
Постников С. С.

. Пушных А. Ф. 
Разумова Н. И. 
Репин В. С. 
Саренко А. С. 
Сафронов А. М. 
Селезнев В. И. 
Сизиков Д. Т. 
Соколов А. А. 
Спекторов Е. Я. 
Стариков Н. М. 
Титевалова Н. Г. 
Ткаченко В. И. 
Фирюлина Л. С. 
Чередов Д. В. 
Черненко А. К. 
Чернышев А. И. 
Шатохин Е. М. 
Шкирдов С. И. 
Шкуратова К . В. 
Щенникова В. С. 
Якимов В. С.

г о р к о м а
Прибытков Л. А. 
Розенберг В. Е. 
Рудов С. А. 
Самойлов П. А. 
Ускова Л. И. 
Эскина Ю. И.

р е в и з и о н н о й  к о м и с с и и
Гаптенко В. М. 
Горбенко В. Ф. 
Дарьенко Н. И. 
Зверев К . Е. 
Золотарева Ф. Ф.

Ильина П. А. 
Костецкая Л. С. 
Петрова Е. А. 
Пономарева Т. И. 
Стужакова 0 . А.

Трубина А. X. 
Чепин Г, А. 
Шевченко А. С. 
Штерн М. М. 
Явшева Н. П.

П Л Е НУ М ТОМ СКОГО Г ОРКОМА КПСС
Состоялся первый пленум Томско

го горкома КПСС, обсудивший ор
ганизационные вопросы.

Первым секретарем горкома КПСС 
избран тов. Бортников А. И., вторым 
секретарем —  тов. Васюков И. Д., 
секретарем —  тов. Ивченко Е. В.

Членами бюро горкома партии из
браны: тт. Бортников А. И., Бычков 
А. П., Васюков И. Д., Демчук А, И., 
Ивченко Е. В., Калаба Г. М., Пар
фенов Г. 3.. Чередов Д. В., Якимов

В. С. Кандидатами в члены бюро 
горкома избраны: тт. Ларинцев
Ю. И., Миклин В. М., Сафронов А. М.

Утверждены заведующие отделами 
горкома партии: организационным—  
тов. Якимов В. С., пропаганды и аги
тации —  тов. Фирюлина Л. С.; про
мышленно-транспортным —  тов. Ко
робков М. Б., административных и 
торгово-финансовых органов —  тов. 
Черненко А. К .

8 1  кубометр в день
Первый мастерский участок 

Красноярского лесопункта по
бедил в соревновании коллекти
вов Ергайского леспромхоза. 
Сейчас передовой участок стал 
инициатором соревнования за 
достойную встречу предстояще
го съезда партии. Обязатель
ства коллектив принял высокие. 
К 29 марта будет дано 2 тыся
чи кубометров леса сверх зада
ния. Комплексные бригады ре
шили довести ежедневную вы
работку до 81 кубометра при 
плане 76, на 5 процентов повы
сить производительность труда.

Нашел поддержку у лесору
бов почин москвичей и ленин
градцев. Ко дню открытия съез
да на участке будет сэкономле
но 4 тонны горючего и 875 мет
ров троса. За счет хорошей ор
ганизации труда, разработки ле
сосек методом узких лент лесо
рубы собираются сэкономить 
на каждом кубометре древеси
ны 2 копейки.

Г. БАЕВ, 
начальник планово-эконо
мического отдела Ергайско
го леспромхоза.

Коми АССР— 
орден Ленина

За успехи, достигнутые трудя̂  
щимися республики в хозяйствен
ном и , культурном строительстве, 
Президиум Верховного Совета СССР 
наградил Коми Автономную Совет
скую Социалистическую Республику 
орденом Ленина.

(ТАСС).

Заседание ревизионной комиссии
На первом заседании ревизионной 

комиссии председателем ревизионной 
комиссии избран тов. Штерн М. М.,

заместителями 
тт. Золотарева 
В. М.

председателя —  
Ф. Ф. и Гаптенко

Н Е Ф Т Е П Р О В О Д  
НАЧИНАЕТСЯ ТАК...

ОМСК. Сорокаградусные морозы, 
сковав болота, позволили начать 
сварку тысячекилометрового нефте
провода Усть-Балык —  Омск.

Первый «шаг» от усть-балыкских 
месторождений нефти —  шестнад
цать километров сплошной трубы 
прорезавшей топи, сделали монтаж
ники Омска. Это мастера, за плеча
ми которых тысячи километров тру
бопроводов, сваренных к востоку и 
югу от Урала.

Впереди —  266 километров
сплошных заболоченных лесных деб
рей и нп̂  одного селения. Этот бес
примерный штурм его участники ве
дут в честь XXIII партийного съез
да. ______  (ТАСС).

Л е а

Н  овосибирска
Около трех миллионов квадратных 

метров жилья возвели новосибир
ские строители за семилетку, почти 
удвоив жилой фонд города по срав
нению с пятидесятыми годами. Этот 
«второй Новосибирск» состоит из 
благоустроенных микрорайонов и 
Академгородка. Открыто более пяти
сот магазинов и столовых, четыре
ста предприятий бытового обслужи
вания, десятки поликлиник и боль
ниц.

В нынешнем году жилая площадь 
должна возрасти более чем на четы
реста тысяч квадратных метров.

(ТАСС).

Совместное советско- 
японское коммюнике

По приглашению Советского пра
вительства с 16 по 22 января 1966 
года в Советском Союзе с официаль
ным визитом находился министр 
иностранных дел Японии Эцусабуро 
Сиина и сопровождающие его лица.

В период пребывания в Советском 
Союзе Э. Сиина был принят А. Н. 
Косыгиным, Н. В. Подгорным, нанес 
визит А. И. Микояну и имел встречи 
с другими руководящими деятелями 
Советского Союза.

Министр иностранных дел Япо
нии имел беседы с министром иност
ранных дел СССР А. А. Громыко.

Как отмечается в совместном со
ветско-японском коммюнике, в ходе 
этих бесед состоялся полезный об
мен мнениями как по вопросам даль
нейшего развития советско-японских 
отношений, так и по основным меж
дународным проблемам, интересую
щим обе стороны.

Стороны выразили удовлетворение 
тем, что шаг за шагом развиваются 
добрососедские отношения и разре
шаются вопросы, возникающие меж
ду двумя странами.

В результате успешно закончив
шихся переговоров 21 января в Мо
скве состоялось подписание соглаше
ния о воздушном сообщении между 
Советским Союзом и Японией. Подпи
сано также соглашение о товарообо
роте и платежах! на 19 6 6 — 1970 гг., 
которое создает хорошую перспекти
ву уверенного роста торгового обо
рота между Советским Союзом и Япо
нией.

Стороны считают, что сотрудниче
ство между обеими странами в эко
номической области не только будет 
соответствовать интересам СССР и 
Японии» но и послужит основой под
держания  ̂и развития добрососедских 
отношений между ними.

Стороны признали желательным 
по возможности скорее заключить 
консульскую конвенцию между Со
ветским Союзом и Японией, перегово
ры о которой ведутся в настоящее 
время, и рассмотреть вопрос о вза
имном открытии консульств,

Выражено удовлетворение по по
воду того, что в последние голы 
сотрудничество ^между Советским Со
юзом и Японией в области рыбного 
хозяйства, в особенности в северо-за
падной чаети Тихого океана, стало 
приносить полезные результаты. Обе 
стороны согласились в том, чтобы 
развивать и в дальнейшем сотруд
ничество в различных областях рыб
ного хозяйства и прилагать усилия 
к разрешению всех вопросов в этой 
области.

При обмене мнениями о положе
нии в Юго-Восточной Азии стороны 
подчеркнули, что события во Вьет
наме представляют опасность для 
мира, и изложили свои позиции по 
этому вопросу.

Стороны выразили большое удов
летворение по поводу подписания 
Ташкентской декларации, открываю
щей путь к нормализации отношений 
между Индией и Пакистаном и уста
новлению прочного мира в Индоста
не.

Для jroro чтобы избежать ужасов 
ядернои войны и обеспечить мир во 
всем мире, правительства СССР и 
Японии считают необходимым осу
ществление всеобщего и полного 
разоружения, включая полное унич
тожение ядерного оружия. Стороны 
пришли к общему мнению относи
тельно важности заключения эффек
тивного договора о нераспростране
нии ядерного оружия в полном соот
ветствии с резолюцией XX сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН.

Правительство СССР и прави
тельство Японии считают, говорит
ся в заключение в коммюнике, что 
дальнейшее развитие добрососедских 
отношений между Советским Союзом 
и Японией во всех областях на осно
ве взаимной выгоды, равенства и 
невмешательства во внутренние де
ла, несмотря на различие в социаль
ном строе, будет вносить большой 
вклад в дело сохранения мира и без
опасности в Азии, в дело мира во 
всем мире,

(ТАСС).
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2 КРАСНОЕ ЗНАМЯ 25 января 19 6 6  года!

С О Р Е В Н О В А Н И Е  

И ЭКОНОМИЧЕСКИЕ РЫЧАГИ
—  Каждый коммунист, каждый 

труженик нашего завода, —  заявила 
с трибуны конференции наладчица 
завода режущих инструментов 
тов. Воевода, —  живет в эти дни

С  Т О М С К О Й  Г О Р О Д С К О Й  П А Р Т И Й Н О Й  
К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И

Наступивший год является нача
лом больших изменений в экономике 
области. Нынче начнется добыча неф
ти на севере области. Долг всех ком
мунистов города, горкома КПСС —  
всемерно содействовать развитию 
новой отрасли промышленности. •

чувствовал влияние старшего това
рища, его крепкую дружескую руку. 
Надо лучше воспитывать молодежь 
на революционных и боевых тради
циях партии и народа, создавать ус
ловия для удовлетворения их запро-

одним стремлением: достойно, новы
ми трудовыми победами встретить 
XXIII съезд родной Коммунистиче
ской партии.

О мощной волне социалистическо
го соревнования томичей, вызванной 
подготовкой к предстоящему форуму 
партии, с гордостью и удовлетворе
нием говорили и докладчик —  пер
вый секретарь горкома КПСС 
тов. Бортников и выступавшие в 
прениях делегаты.

Творческая инициатива трудящих
ся, организаторская работа партий
ных организаций по использованию 
резервов производства позволили го
рожанам внести весомый вклад в 
развитие Народного хозяйства стра
ны. Промышленность города досроч
но выполнила план 1964 и 1965 го
дов. На предприятиях немало сделано 
по развитию технического прогресса, 
освоению новых видов изделий, со
вершенствованию управления произ
водством, повышению культуры про
изводства, улучшению качества про
дукции. Некоторые изделия томских 
заводов достигли уровня лучших ми
ровых образцов. Улучшилась эконо
мическая работа на предприятиях.

За последнее время в городе вы
росли новые жилые массивы, всту
пили в строй заводские корпуса. Из
меняется, хорошеет облик Томска. 
Развивается наука.

Два отчетных года оставили замет
ный след в развитии экономики и 
хозяйства города. Но он мог бы быть 
гораздо глубже и зримее, если бы 
полнее использовались резервы про
изводства. Подводят томичей за
вод «Сибэлектромотор», карандаш
ная, кондитерская фабрики и не
сколько других предприятий, зава
ливших план минувшего года.

Борьба за качество продукции не 
стала еще одной из главных эабот 
коммунистов ряда предприятий. Ве
лики потери от брака на заводах 
электроламповом, подшипниковом, 
«Сибэлектромотор», На электроме
ханический завод поступает много 
рекламаций от потребителей.

Причины этого ненормального яв
ления старые —  плохая организа
ция труда, штурмовщина. Но они 
крайне медленно устраняются.

На многих предприятиях медленно 
развертывается подготовка для пере
хода на новые условия работы.шйа- 
бо используются возможности 1  .для 
повышения рентабельности oa№№ 
каждого предприятия, каждого уча
стка.

Низки темпы строительства жилья 
и производственных объектов. Не
удовлетворительно качество строи
тельных работ. На стройплощадках 
плохая организация труда, слабо ис
пользуется техника, робко внедряет
ся передовой опыт.

Одной из главных причин отста
вания строительства является мало
мощность стройиндустрии. Строители 
постоянно ощущают острый недоста
ток в железобетонных и столярных 
изделиях, часты перебои в снабже
нии бетоном, раствором и другими ма
териалами. Таким образом, развитие 
стройиндустрии стало сейчас задачей 
номер один. Горком КПСС, партийные 
организации должны уделить макси
мум внимания этому важнейшему 
участку работы.

Директор манометрового завода 
тов. Пушных, секретарь партбюро 
электролампового завода тов. Прива- 
.лихин, заместитель управляющего 
трестом «Томскстрой» тов. Гольд
штейн, бригадир СУ-11 тов. Куклин 
и другие в своих выступлениях на
звали много проблем, которые не су
мел разрешить горком. Они высказа
ли мысль, что переход предприятий 
и организаций на новые условия ра
боты требует постоянного внимания 
горкома КПСС.

В О С П И Т Ы В А Т Ь  

НОВ ОГ О Ч Е Л О В Е К А
Почти каждый, кто поднимался на 

трибуну конференции, с большой 
тревогой говорил о крупных недо
статках в идеологической работе, 
особенно в воспитании молодежи. 

- Отмечалось, что в отчетный пери
од горком партии стремился исполь
зовать различные формы коммунисти
ческого воспитания трудящихся. В 
городе создана широкая сеть партий
ного просвещения. В политшколах, 
на теоретических семинарах, в лек
ториях марксистско-ленинскую тео
рию изучают более 26 тысяч ком
мунистов и беспартийных.

На многих предприятиях, в органи
зациях созданы лектории, кинолек
тории, школы коммунистического 
труда. Летом центром массовой поли
тической пропаганды по месту жи
тельства трудящихся в ряде микро
районов становятся агитплощадки.

Однако горком КПСС не добился 
полной эффективности всех форм 
идеологической работы. Не пре
одолены до конца недооценка, 
формализм в организации пар
тийной учебы. В проведении 
массовой пропаганды нет стро
гой системы, много кампанейщи
ны. Особенно большое беспокойство 
вызывает состояние агитационной ра
боты. Часто бывает так, что челове
ку поручается быть агитатором толь
ко потому, что другие общественные 
поручения ему не под силу. Поэтому 
нередко агитаторами являются непод
готовленные работники.

Далеко не всегда отвечает совре
менным требованиям работа творче
ских организаций.

Специфика нашего вузовского го
рода состоит в том, что значительная 
часть его населения —  молодежь. 
Это требует от партийных организа
ций постоянного вдумчивого внима
ния к проблемам воспитания юноше
ства. Но пока эти проблемы решают
ся неудовлетворительно. Секретарь 
Кировского райкома КПСС тов. Пар
фенов, секретарь партбюро лесопере
валочного и деревообрабатывающего 
комбината тов. Литвенко, замести
тель начальника областного управ
ления охраны общественного по
рядка тов. Селезнёв, -«^дирек- 

'тор средней школы 'Ж* 28 
тов. Москвина, секретарь горкома 
ВЛКСМ тов. Ларинцев и другие гово
рили, что по вечерам на улицах го
рода часто можно видеть шатающих
ся без дела подростков. Предостав
ленные самим себе, они нарушают 
общественный порядок, нередко со
вершают преступления. Многие мо
лодые рабочие не учатся, не участ
вуют в общественной работе. В ком
сомольских организациях, среди мо
лодежи за душевной беседой редко 
встретишь партийных работников, 
коммунистов. Редкие гости в моло
дежных коллективах секретари об
кома и горкома ВЛКСМ.

Делегаты говорили о необходимо
сти строгого спроса с коммунистов, 
чьи дети плохо учатся и плохо ведут 
себя в школе и в общественных ме
стах. На конференции назывались 
имена коммунистов руководителей, 
которые забыли о своем родительском 
долге, передоверили воспитание своих 
детей улице. Эти вопросы следует ча
ще обсуждать на партийных собрани
ях. Важно добиться, чтобы каждый 
коммунист чувствовал высокую ответ
ственность за воспитание подрастаю
щего поколения, чтобы каждый под
росток, молодой рабочий постоянно

сов.
В нашем городе самые благопри

ятные условия для развития массо
вых видов спорта. Живописные 
окраины могли бы стать местом лыж
ных прогулок, увлекательных со
ревнований. И дело-то за небольшим 
—  следует только организовать лыж
ные базы. Но, по-видимому, эта за
дача пока непосильна профсоюзным, 
комсомольским и спортивным орга
низациям. Также не по плечу им 
оказалась проблема создания катков, 
хоккейных площадок. Мало заботы 
проявляется об удовлетворении куль
турных запросов молодежи.

Не все ладно и в воспитании сту
денчества. В его среде не изжиты 
случаи аморального поведения, лег
кого отношения к учебе. Как гово
рил в своем выступлении ректор ме
дицинского института тов. Торопцев, 
в последнее время профессорско-пре
подавательские коллективы вузов 
больше уделяют внимания развитию 
научной работы, стремятся быть на 
уровне современного развития науки. 
Это отрадно. Но в то же время неко
торые из них стали забывать, что не 
менее важное их призвание —  быть 
воспитателями юношества. Это отри
цательно сказалось на дисциплине и 
успеваемости студентов.

Строгие меры следует применять 
также, отмечалось на конференции, 
к прогульщикам, бракоделам, другим 
нарушителям трудовой дисциплины 
в рабочих коллективах. Надо объ
явить решительную борьбу пьянству, 
активизировать деятельность народ
ных дружин, товарищеских судов. 
Административные органы должны 
полнее и строже применять меры 
наказания к нарушителям правил об
щественного порядка, советских за
конов.

Коммунистическое воспитание тру
дящихся должно быть первейшим де
лом всей городской партийной орга
низации.

П А Р Т И Й Н А Я  РАБОТА -  
Д Т Л О  Т В О Р Ч Е С К О Е

Известно, что успех руководства 
хозяйственным и культурным строи
тельством зависит прежде всего от 
уровня организационной работы пар
тийных организаций и их комитетов. 
Поэтому, естественно, делегаты уде
лили большое внимание анализу ме
тодов и стиля работы горкома КПСС. 
В отчетный период внимание партий
ных организаций было сосредоточено 
на организаторской работе, подборе, 
расстановке и воспитании кадров, на 
контроле за исполнением принимае
мых решений, усилении коммуни
стического воспитания трудящихся.

Большую организаторскую и поли
тическую работу проводят партийные 
организации лесоперевалочного и де
ревообрабатывающего комбината, за
водов «Томкабель», электролампово
го, вагонного депо, речного порта и 
ряда других.

Но сделано гораздо меньше, чем 
предстоит. Еще многие парторганиза
ции слабо влияют на жизнь коллек
тивов, робко вникают в экономику 
своих предприятий, мирятся с серь
езными недостатками в работе с кад
рами. Нередки случаи несвоевремен
ного проведения партийных собра
ний, невыполнения принятых реше
ний, приема в партию неподготов
ленных товарищей. Крайне слабо ра
ботают многие цеховые партийные 
организации и особенно партийные 
группы.

По мнению делегатов, вина за мно
гие недостатки в деятельности пар
тийных организаций ложится на гор
ком КПСС, стиль работы которого 
нередко не служил примером для 
райкомов и партийных организаций. 
Тт. Парфенов, Демчук, Литвенко и 
другие подвергли резкой критике се
кретарей и инструкторский аппарат 
горкома за то, что они редко бывают 
в партийных организациях, мало 
учат их секретарей практике органи
заторской работы.

Горком увлекался заседаниями и 
совещаниями. Особую активность в 
этом проявляла секретарь горкома 
тов. Ивченко. Строгого осуждения де
легатов получил стиль работы и се
кретарей тов. Бортникова и тов. Та
таркина, которые подчас подменяли 
хозяйственных руководителей. Дело 
доходило до того, что! секретари гор
кома проводили производственные 
планерки на строительных площад
ках, вмешивались в распределение 
техники и материалов по объектам, 
тратя на это большую часть своего 
рабочего времени. Нельзя превра
щать политический орган в диспет
черский пункт. И прежде всего от 
такого стиля страдает деятельность 
первичных партийных организаций.

Мало внимания оказывали первич
ным партийным организацйям и от
делы горкома. Они плохо изучали 
опыт работы отделов райкомов, часто 
не координировали с ними свою дея
тельность.

Серьезные требования предъявила 
конференция горкому партии за сла
бое руководство местными Советами 
депутатов трудящихся. Стиль работы 
горисполкома в выступлениях де
легатов был оценен как формально
бюрократический. В подтверждение 
этого приводились убедительные при
меры. Многие перспективные вопро
сы развития городского хозяйства 
решаются неквалифицированно, а 
некоторые вообще не решаются. Серь
езные и постоянные нарекания томи
чей вызывает деятельность служб 
городского хозяйства. А горисполком 
неоперативно влияет на них. Вот 
свежий пример. В последние дни в 
связи с сильным похолоданием резко 
ухудшил работу городской транспорт. 
Нарушаются все графики движения 
трамваев и автобусов. В этих усло
виях ожидалось, что горисполком 
поднимет всю общественность для 
устранения недостатков в работе 
транспорта, привлечет депутатов и 
общими силами наведет порядок. Но 
нет. Прикрывшись за щитом объек
тивных причин, руководители испол
кома хранят олимпийское спокойст
вие. Примерно такая же их позиция 
и в решений вопросов снабжения го
рода водой.

Много резких слов в адрес работ
ников исполкома было высказано за 
их бюрократическое отношение .. к 
рассмотрению заявлений трудящихся.
В основном все жалобы они.потоком 
пересылали по райисполкомам, даже 
и те, в которых авторы жаловались 
на райисполкомы.

Крайне мало внимания гориспол
ком уделяет развитию городских ок
раин. Много претензий, например, к 
исполкому у жителей поселка Чере- 
мошники. Они бы очень хотели услы
шать ответы на свои многие жизнен
ные вопросы из уст председателя 
горисполкома тов. Калабы. Несколько 
раз приглашали его к себе в поселок. 
Но у тов. Калабы, как заявил тов. 
Литвенко, до сих пор не нашлось 
ни времени, ни желания встретиться 
с избирателями.

Правильно говорил в своем вы
ступлении председатель городского 
комитета народного контроля тов. 
Сафролов, что надо строго спраши
вать с работников ответственность за 
легкое отношение к партийной и го
сударственной дисциплине.

Организаторская работа, воспита
ние кадров, творческое совершенст
вование форм и методов партийной 
работы— вот что, по мнению делега
тов, должно стать основой деятельно
сти нового состава горкома КПСС.

В. СЕЛИВАНОВ.

О б с у ж д а е м  с т а т ь ю  . . Д е й с т в и т е л ь н о  ли г л а в н ы й ? “

ТУРМАНЫ КОЛХОЗА
В последнее время в газете «Крас

ное знамя» опубликовано несколько 
хороших статей о роли специалиста 
в колхозах. Хочется высказать на 
этот счет и свое мнение. Во-первых, 
не может быть в полном смысле пло
дотворной работы главного специа
листа в хозяйстве, где он работает 
всего год-два. По моему мнению, 
этого времени достаточно лишь для 
того, чтобы детально ознакомиться с 
хозяйством и людьми, войти в русло, 
нащупать узкие места производства. 
Лишь после этого главный специа
лист в состоянии «подняться над 
текучкой» и показать, на что он спо
собен.

В колхозе, которым я руковожу 
десять лет, все главные специалисты 
с солидным стажем. И каждый из 
них внес весомый вклад в подъем 
экономики сельхозартели.

Главный агроном В. М. Колпаков, 
главный зоотехник В. А. Трисс и 
главный инженер М. С. Снытко ут
верждены в должности заместителей 
председателя по своим отраслям По
этому все они имеют большие пол

номочия. О том, что может сделать 
специалист в колхозе, когда у него 
не связаны руки мелочной опекой, 
когда он на производстве чувствует 
себя хозяином, видно на примере 
деятельности главного инженера на
шего колхоза Михаила Степановича 
Снытко.

В свое время Михаил Степанович 
работал трактористом, затем окон
чил сельскохозяйственный техни
кум, теперь заочно учится в инсти
туте. Шестой год он работает глав
ным инженером нашего колхоза. Тех
ники у нас много —  62 трактора, 40 
комбайнов, 34 автомашины, 250 
различных электромоторов и т. д. 
Имеется собственная мастерская. 
Поэтому-работы главному инженеру 
более чем достаточно.

Ни одного вопроса, касающегося 
техники, я не решаю без главного 
инженера. Причем, в вопросах ис
пользования техники его слово —  
решающее.

По инициативе Снытко механи
зирован коровник в сергеевской 
бригаде, а второй коровник механи

зируется в ежинской брига
де. Повсеместно механизирова
на распиловка дров, а это для нас 
имеет большое значение, если учесть, 
что мы сжигаем их в месяц 1.500 
кубометров. Оборудована мастерская 
для реставрации старых деталей 
тракторов и автомобилей. Здесь же 
ремонтируют электромоторы. В ма
стерской сконструированы различ
ные съемники и другие приспособ
ления, облегчающие труд. Настойчи
во внедряет главный инженер меха
ническую заправку сеялок во время 
сева. По его инициативе сделано 
пять бункеров накопителей для за
правки комбайнов, которые в свою 
очередь заправляли сеялки. В ре
зультате высвобождено 30 человек 
и 5 автомашин. Экономическая вы
года составляет около 5 тысяч руб
лей. Опыт создания этих накопите
лей заимствовали у нас колхозы 
«1-е Мая», «Рассвет» и другие хо
зяйства.

Совместно с рационализатором
А. К. Ильиных тов. Снытко изгото
вил и внедрил приспособление

для механизированного приготов
ления кормов на Рождествен
ской свиноферме. Сейчас кор
мокухня работает без перебоев, облег
чился труд свинарок и вместе с тем 
высвобождены два человека. В цари
цынской бригаде механизирована 
уборка сена посредством подборщи- 
ка-стогообразователя. Работают на 
нем шесть человек, которые мечут 
до 200 центнеров сена в день. Это 
норма для 28 человек. Много внед
рено различных механизмов в куз
ницах, столярках и т. д.

В этом году мы создадим четыре 
механизированных звена по заго
товке сена, силоса и соломы. Для 
этих звеньев заказали 12 тракторов 
МТЗ-50. Колхоз купил 4 автоза
правщика, передвижную походную 
мастерскую, электросварочные агре
гаты и т. д. Все это создает усло
вия для оперативного обслуживания 
тракторов, комбайнов и другой тех
ники. У нас резко сократились про
стои тракторов и других машин.

Попутно хочу сказать, что глав
ному инженеру в колхозе значитель-

МОСКВА. В выставочных залах Главного архи
тектурно-планировочного управления на площади 
Маяковского открыта выставка конкурсных проек
тов памятника В. И. Ленину, который будет уста
новлен в Кремле. На конкурс представлено 57 про
ектов различных вариантов памятника.

НА СНИМКЕ: в одном из залов выставки. На пе
реднем плане — проект памятника, созданный 
скульпторами Л. Е. Кербелем и В. И. Булкиным и 
архитекторами В. Н. Датюком и С. С. Феоктисто
вым.

(Фотохроника ТАСС).

МАРШРУТЫ ИЗМЕРЯТЬ РУБЛЕМ
По заснеженной тайге, где сугробы 

полутораметровым слоем укутали 
землю, движется трактор. Вспарывая 
белую целину, он тянет за собой до
щатый домик на полозьях. А по сле
ду расстилается тонкий металличе
ский трос с нанизанными на нем 
контейнерами. В этих металлических 
оболочках, напоминающих челноки, 
заключены сейсмические чувстви
тельные приборы.

Остановится трактор —  геофизики 
забуривают заряд в землю. И когда 
вздрогнут глубинные пласты от 
взрыва, чувствительные приборы за
пишут на магнитную пленку не
обходимые показания земных недр. 
И опять отряд трогается в путь. Вся 
стоянка заняла двадцать пять минут.

Раньше на это ушел бы минимум 
час. Геофизикам приходилось лазить 
по сугробам, разматывая сплетенную 
из множества проводов косу, уста
навливать каждый прибор в отдель
ности. Тяжелая и непроизводитель
ная работа порой оказывалась безре
зультатной, когда тут же, на месте, 
проявляли ленты фотобумаги, и вы
яснялось, что какой-нибудь прибор 
не дал показания. Приходилось по
вторять процесс.

Такие случаи почти исключаются 
в теперешних условиях. Металличе
ские боны, нанизанные на трос, лег
ко скользят за трактором, коса втя
гивается сама . (едньше ее дазматЦ- 
вали двенадцать человек). ■ И если 
прежде сейсмический отряд за зиму 
усцевал прощупать направленными 
взрывами таежный маршрут длиной 
в 150 — 180 километров, то теперь 
до 350— 400 километров. Даже не
смотря на то, что приходится прору
бать специальные просеки, преиму
щество нового метода очевидно.

В нынешнюю зиму с бонами ра
ботают девять геофизических отря
дов, и осложняется их труд не суро
выми морозами, затяжными вьюга
ми, а недостатком оборудования. Для 
эксплуатации по новому методу ко
са должна быть заключена в резино
вый морозоустойчивый шланг. В на
шей работе используются три посто
янных размера этой резиновой обо
лочки. Сейчас сейсморазведочные от
ряды ощущают острый недостаток 
шлангов. Для обеспечения всех ра
бот их надо две с половиной тонны.

Шланги оказались дефицитными, 
но выход из создавшегося положения 
есть. Производство их можно органи
зовать на заводе «Томкабель». Там 
подобная продукция выпускается 
ежедневно сотнями метров. И работ
никам завода не стоит особого тру
да изготовить резиновые морозо
устойчивые оболочки для кос. ис
пользуемых геофизиками.

Много мытарств испытывали сей
сморазведчики при закладке заряда 
в скважину. Бывало, что стенки ее

но легче было бы работать, если 
более ощутимой была бы помощь со 
стороны районного объединения 
«Сельхозтехника». Но никто из ра
ботников этого объединения не ин
тересуется нашими делами. Я, напри
мер, до сего времени не знаю ни в 
лицо, ни по фамилии главного инже
нера нашего Первомайского объеди
нения «Сельхозтехника». Если не 
ошибаюсь, он и в колхозе у нас ни 
разу не был.

Много сил и энергии приходится 
тратить на снабженческие дела. Не
достаток запасных частей к автомо
билям и тракторам заставляет на
ших специалистов часто и подолгу 
ездить в поисках нужной детали.

Мы попробовали несколько разгру
зить себя и послали отремонтировать 
два грузовых автомобиля в Уртам- 
ское отделение «Сельхозтехники». 
Сдали мы туда автомашины еще 14 
октября, но до сих пор там их и не 
начинали ремонтировать. На наши 
запросы уртамцы даже не отвечают.

Несмотря на трудности, наша 
сельхозартель уверенно идет в гору. 
И ее продвижение вперед возглавля
ют штурманы колхоза, опытные 
специалисты сельского хозяйства.

Н. ЖУЛЬЕВ, 
председатель колхоза «Маяк» 
Первомайского района.

обрушивались, если бурили скважи
ну на болоте, торфянике. Гасилась 
взрывная волна заряда, если его 
приходилось погружать в топкое, 
вязкое место.

Группа специалистов, руководи
мая колпашевским инженером Н. К. 
Паршикурой, разработала новую 
технологию погружения зарядов в 
скважину. Бурится она полным шне
ком, и сжатым воздухом заряд опус
кается на заданную глубину. Техно
логия обеспечивает гарантию эффек
тивности взрыва. Этот метод геофи
зики взяли на вооружение прошло
годним летом. Но чтобы им могли 
пользоваться во всех ложковых пар
тиях, нам необходимо около пятиде
сяти автомобильных компрессоров. 
Только с их помощью можно погру
жать заряд, они создают давление 
воздуха.

Прежде чем поднимутся в тайге 
стальные вышки, прежде чем уда
рит мощная струя фонтанирующей 
нефти, проходят по этим площадям 
отряды геофизиков. Бывает, что там, 
где движется трактор с магнитной 
станцией, никогда еще не ступала 
нога человека. Во всех направлени
ях маршруты сейсморазведчиков 
пересекают безбрежные просторы. 
Колебания, отмеченные приборами, 
преобразуются в четкую-''""'Карту 
строения земных недр, карту, по 
которой ведут, работы геологи, г-бу- 
рилыцики.

За семилетку производительность 
труда у геофизических отрядов на 
каждую приборо-смену возросла в 
среднем на 80 процентов, стоимость 
километра, прощупанного приборами, 
стала меньше на 20 процентов. Но 
эти показатели нас не успокаивают. 
Общие затраты снижаются очень 
медленно. И основная причина та
кого положения —  пороки хозяйст
вования и снабжения.

Сейсмический отряд каждый день 
перемещается на новое место. В бал
ке расположена магнитная станция, 
в балках живут все члены отряда. 
О том, что эти дощатые домики на 
полозьях неудобны и непрочны, из
вестно даро. Но есть еще один очень 
существенный порок. Эти балки из
готавливают разрозненные организа
ции. Только на их пересылку прихо-

Очистные coopj жения сточных 
вод в Томске начали строить еще 
в 1947 году v все стце не закончи
ли.

Вступили в строй новые пред
приятия. расширились старые, по
строено много благоустроенных до
мов. В сутки по городскому кол
лектору сбрасывается в Томь без 
очистки сорок тысяч кубометров 
сточных вод — в три раза больше 
проектной мощности существую
щих очистных сооружений. А в 
ближайшее время сброс сточных 
вод, нуждающихся в очистке, воз
растет до 50—60 тысяч кубомет
ров в сутки.

Построенные по старому проек
ту сооружения не обеспечивают 
биологическую очистку стоков, а 
это приводит к тому, что река еще 
больше загрязняется фенолами и 
другими химическими отходами 
промышленных предприятий.

В медленном строительстве очи
стных сооружений повинны Том
ский горисполком, его отделы ком
мунального хозяйства и капиталь
ного строительства. Они не осу
ществляли контроль за ходом ра
бот.

Совет Министров РСФСР еще 
в 1962 . году утвердил новый про
ект строительства очистных соору
жений мощностью в 200 тысяч 
кубометров в сутки с биологиче
ской очисткой сточных вод. Смет
ная стоимость — 7,4 миллиона 
рублей.

Томский архитектурно-техниче
ский совет отвел площадку под 
строительство второй очереди очи
стных сооружений. Но разрыв меж
ду ними и мясокомбинатом, жи
лыми домами оказался меньше, 
чем это предусмотрено строитель
ными нормами. Кроме того, пло
щадка не удовлетворяет требова-

дится 200 процентов'накладных рас
ходов. А если учесть, что балки ча
сто делаются из сырого дерева, не 
окантовываются по углам железом, 
то хватит их только на один сезон.

Какие убытки несут геофизики, 
можно представить. В каждом отряде 
17 —  18 балков, а работает у нас 
сейчас в тайге более 20 отрядов. Но 
балками пользуются не только сей
сморазведчики, они нужны и буро
викам. Массовое производство этого 
транспортируемого жилья целесооб
разно организовать в Колпашеве. 
Это принесет огромную выгоду. И 
сами балки можно будет строить по 
другому проекту, учитывая необхо
димые удобства.

Если поступающая к нам дорогая 
аппаратура окупает себя быстро, то 
средства передвижения камнем ло
жатся на экономику. Отсутствие 
централизованного снабжения приво
дит к тому, что наши тягачи посто
янно простаивают без запасных ча
стей, мы испытываем недостаток во 
многих дефицитных вещах.

Поступающие к нам АТЛы и АТСы 
в несколько раз дороже тракторов. 
Высокая себестоимость километра 
геофизического маршрута находится 
в прямой зависимости от простоев 
этих машин.

В прошлом году геофизики разве,- 
дали большие площади Томской об
ласти. Общая длина их маршрутов 
соетавила около пяти тысяч кило
метров. План этого года предусмат
ривает прежний объем работ. Но мы 
могли бы делать значительно больше, 
если бы геофизикам предоставили 
фронт действий и летом. А то прихо
дится нашим отрядам, чтобы не поте
рять людей, летом вести поиски в 
Саратовской области, Оренбургской и 
даже в Белоруссии. И только когда 
морозы сковывают землю, геофизики 
начинают свои маршруты в Томской 
области.

Решения сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС, нацелившие всю деятель
ность предприятий на хозяйственный 
расчет, стали основой работы геофиг 
зиков. Мириться с непроизводитель
ными расходами больше нельзя.

Г. РЯБЧИКОВ, 
начальник производственно-тех
нического отдела Новосибирско- 5 

го геофизического треста.

БАТАЛИЯ...
ниям перспективного строительства 
даже на ближайшие после 1970 
года десятилетия. А ведь город 
быстро растет.

Мы предложили построить вто
рую очередь очистных сооружений 
на левобережной пойме реки Томи. 
Это предложение было принято. 
По генеральному плану развития 
нашего города на ближайшие 20 
лет новые очистные сооружения 
должны  ̂ быть построены на левом 
берегу Томи с выпуском очищен
ных вод в протоку Бурундук. Од
нако проект второй очереди очист
ных сооружений привязан к пра
вому берегу.

Заказчик — ОКС, горисполкома 
по этому поводу особого,беспокой
ства не проявляет. Здесь разговор 
ведется о том, чтобы все-таки 
строить вторую очередь на правом 
берегу, по первоначальному ва
рианту. Но разговор остается раз
говором, дело с места не двигает
ся. Отпущенные для этой цели 
средства не осваиваются. За два 
прошедших года из 7,4 миллиона 
рублей было выделено на строи
тельство 600 тысяч рублей, а ос
воено: в 1964 году —• 105, в 1965 
году — 180 тысяч рублей. Деньги 
в основном израсходованы на со
оружение коллекторов, а неосвоен
ные сняты.

Необходимо, наконец, быстрее 
решить, где же строить вторую 
очередь очистных сооружений, и 
немедленно приступать к делу. 
Время не ждет.

Н. МОРГАЛЕВ, 
инженер областной санэпид
станции.

И Д Е Т  С Л О В Е С Н А Я
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ИТАЛЬЯНСКОЙ КОМПАРТИИ -4 5  ЛЕТ
РИМ. Коммунисты и широкие массы итальянских трудящихся от

метили 45-ю годовщину основания Итальянской коммунистической 
партии. По всей стране проводятся многочисленные торжественные 
собрания и демонстрации под лозунгом борьбы за новый политиче
ский курс Италии.

Орган Компартии газета «Унита» посвятила в воскресенье несколь
ко страниц знаменательной дате.

К XI съезду партии, который откроется 25 января, вышел специ
альный номер теоретического еженедельного журнала «Ринашита».

(ТАСС).

Г Э С  Н А  Р Е К Е  В О Л Ь Т А
АККРА. Строительство крупнейшего промышленного объекта Га

ны — электростанции на реке Вольта закончено. Президент Кваме 
Нкрума в торжественной обстановке включил рубильник, и последняя 
очередь ГЭС в Акосомбо дала промышленный ток.

Недостаток электроэнергии до сих пор сдерживал развитие эконо
мики Ганы. Два года назад мощность всех электростанций страны 
составляла всего 144 тысячи киловатт. Мощность новой ГЭС — око
ло 768 тысяч киловатт. Эту энергию дадут «оды реки Вольта, пере
гороженной плотиной длиной 700 метров и высотой 120 метров.

Созданное при ГЭС водохранилище позволит орошать 650 квад
ратных миль засушливых земель.

(ТАСС).

ВСТРЕЧА ИНДИЙСКОГО 
И ПАКИСТАНСКОГО 
ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ

ДЕЛИ, 22 января. (ТАСС). 
Здесь, передает индийское
агентство ПТИ, сегодня состоя
лась встреча между командую
щим пакистанской армией гене
ралом Муса и начальником 
штаба индийской армии генера
лом Чоудхури, на которой об
суждался вопрос об отводе
войск обеих сторон в соответ
ствии с решениями Ташкентской 
декларации.

На встрече выработан согла
сованный план отвода войск. 
Официальный представитель 
заявил в Дели, что «это согла
шение предусматривает также 
ослабление напряженности как 
в западном, так и в восточном 
секторах». По словам предста-' 
вителя, следующая встреча па
кистанского командующего ар
мией и начальника штаба ин
дийской армии состоится в фев
рале на территории Пакистана.

П Р И З Ы В  К М И Р У

ЕЩЕ О Д Н А
СТРАНИЦА ИСТОРИИ

Н ЬЮ -Й ОРК. Международный ко
митет по Вьетнаму опубликовал обра
щение к правительству С Ш А , в кото
ром призывает его прекратить агрес
сию во Вьетнаме.

Авторы обращения, подписанного 
свыше 2,5 тысячи видных религиоз
ных деятелей СШ А , Европы, Азии,

Африки и Латинской Америки, при
зывают СШ А немедленно прекра
тить воздушные нападения на Д РВ и 
на Южный Вьетнам, выразить ясное 
намерение вывести все американские 
вооруженные силы из Вьетнама в со
ответствии с /Женевскими соглашения
ми 1954 года. (Т А С С ).

М И Т И Н Г  В Й О К О С У К Е
ТОКИО. Около 6 тысяч трудя

щихся японского порта Йокосука 
собрались в воскресенье на митинг 
протеста против превращения го
рода в базу американского атомно
го флота.

Заявить протест американским 
военным властям в Йокосуку при
были также представители рабочих 
Токио, посланцы префектур Сид- 
зуо'ка, Тиба, Ниигата и других.

На митинге было принято воз
звание, призывающее всех, кому 
дорог мир в Азии и во всем мире, 
выступить против обострения на
пряженности на Дальнем Востоке 
и в Юго-Восточной Азии, не допу-

МИР ЖДЕТ РЕЗУЛЬТАТОВ
В Женеве 27 января возобнов

ляет свою работу Комитет 18-ти 
государств по разоружению. Коми
тет был создан в соответствии с 
резолюцией, принятой 20 декабря 
1961 года XVI сессией Генераль
ной Ассамблеи ООН. В состав Ко
митета входят 5 социалистических 
стран — СССР, Польша, Чехо
словакия, Румыния и Болгария, 8 
государств, придерживающихся 
нейтралистских позиций — Индия, 
Бирма, ОАР, Эфиопия, Нигерия, 
Бразилия, Мексика и Швеция, и 
5 стран — членов НАТО: США, 
Англия, Италия, Канада и Фран
ция. Последняя с самого начала 
Отказалась принимать участие в 
работе Комитета, и, к сожалению, 
этот отказ остается в силе.

До сих пор работа Комитета 
18-ти из-за позиции западных дер
жав не дала результатов, которых 
с таким нетерпением ожидает весь 
мир. Гонка вооружений, навязан
ная Соединенными Штатами и дру
гими западными державами, по- 
прежнему ложится тяжким бреме
нем на плечи народов.

Каковы же перспективы работы 
Комитета 18-ти сейчас? Удастся ли 
его членам прийти к соглашению в 
ходе возобновляющихся заседа
ний? С каким багажом едут в Же
неву делегации стран — участниц 
Комитета? Пожалуй, нет ни одной 
страны, ни одного здравомысляще
го человека, которых не волновали 
бы подобные вопросы.

Это волнение и, более того, "ёёс- 
покойство и тревога вызваны об
становкой, существующей сейчас 
в мире, отсутствием каких-либо 
признаков, что западные державы, 
представленные в Комитете, изме
нили свою позицию по важнейшим 
вопросам, связанным с прекраще

нием гонки вооружений и дости
жением разоружения.

Как и до перерыва, в заседаниях 
Комитета в связи с XX сессией 
Генеральной Ассамблеи ООН глав
ной проблемой было и остается ре
шение вопроса о предотвращении 
распространения ядерного оружия.

Сейчас существует пять ядер- 
ных держав. Однако, по данным, 
приводившимся в западной печати, 
по меньшей мере 10 стран, в пер
вую очередь ФРГ, с которой актив
но сотрудничает в области атом
ной энергии Южно-Африканская 
Республика, обладают потенциа
лом, позволяющим начать произ
водство ядерного оружия. С каж
дым промедлением, с каждой от
срочкой заключения договора о 
нераспространении ядерного ору
жия растет опасность его распол
зания по нашей планете, а следо
вательно, и растет угроза возник
новения ядерной войны. Тем не ме
нее, правительства таких ядерных 
держав, как США и Англия. до 
сих пор упорно не желали поло
жить конец атомной лихорадке. 
Причина этого нежелания хорошо 
известна: и Вашингтон и Лондон 
были главным образом озабочены 
тем, чтобы найти какую-то форму 
приобщения к ядерному оружию 
Западной Германии.

Вспомним проекты создания 
многосторонних ядерных сил 
НАТО, атлантических ядерных. 
еил, вспомним Возню вокруг так 
называемого «комитета Макнама
ры». Ничто не говорит о том, что 
эти планы-лазейки сданы в архив. 
Наоборот, до самого последнего 
времени они весьма активно об
суждались как в рамках НАТО, 
так и в ходе двусторонних амери
кано-западногерманских перегово-

Н О В Ы Е  О Р Г А Н Ы  В Л А С Т И  В Н И Г Е Р И И
ЛОНДОН, 22 января. (ТАСС). 

Генерал-майор Агийи Иронией 
объявил вчера о создании в Ниге
рии верховного военного совета и 
федерального исполнительного со
вета. Председателем обоих орга
нов будет являться сам Агийи Иро
нией.

Как сообщает из Лагоса коррес
пондент агентства Рейтер, в состав 
верховного военного совета назна
чены командующие нигерийской

армией, военно-морским флотом и 
военно-воздушными силами, а так
же военные губернаторы всех четы
рех областей Нигерии.

В состав федерального исполни
тельного совета, который будет ис
полнять функции правительства, 
вошли командующие армией, воен
но-морским флотом и военно-воз
душными силами, а также гене
ральный инспектор полиции и его 
заместитель.

ров в Вашингтоне.
Некоторые наблюдатели выра

жают надежду, что на возобновив
шихся заседаниях Комитета 18-ти 
проблема нераспространения ядер
ного оружия будет в какой-то ме
ре решена. Ведь сейчас имеется 
резолюция XX сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН, которая эту проб
лему обсуждала по инициативе Со
ветского Союза. Резолюция призы
вает заключить договор, полностью 
исключающий какие-либо лазейки 
для распространения ядерного 
оружия, прямо или косвенно. в 
любой форме. Советский Союз го
тов заключить такой договор. Но 
готовы ли к этому США и Англия? 
Пока нет никаких признаков такой 
готовности.

Никак не может способствовать 
работе Комитета 18-ти по разору
жению агрессивная внешняя поли
тика Вашингтона. США нагнетают 
напряженность в мире, лихорадоч
но расширяют грязную войну про
тив вьетнамского народа. Букваль- 
но^накануне возобновления заседа
ний Комитета 18-ти президент 
США потребовал от конгресса до
полнительных военных ассигнова-

Занзибар — остров гвоздич
ных деревьев. Их здесь более 
четырех миллионов, и они дают 
70—75 процентов мирового 
производства гвоздики. Про 
дуктивность дерева — пример
но 3 килограмма сухой специи 
в год. Гвоздика—не только при
права и средство для консерви
рования продуктов. Она нахо 
дит более широкое применение 
— служит сырьем для выработ 
ки масла, применяемого в фар 
мацевтической, пищевой и пар 
фюмерной промышленности. 
После революции правительство 
национализировало плантации, 
повысило цены на гвоздику и 
установило твердые закупочные 
цены.

На снимке: слева *— гвоздич 
ные плантации, справа — суш 
ка гвоздики.

Фото В. Мусаэльяна.
(Фотохроника ТАСС).

ний на сумму 12.761 миллион дол
ларов. С удовлетворением потира
ют руки владельцы и акционеры 
гигантских корпораций по произ
водству вооружений, прибыли ко
торых растут, как на дрожжах. С 
гневом и тревогой воспринимает 
эти мрачные вести мир.

До таких ли проблем Вашингто
ну и Лондону, как договор о не
распространении ядерного оружия? 
До таких ли проблем, как ликвида
ция иностранных военных баз на 
чужих территориях? Ведь именно 
на подобных базах только СШ А 
держат сейчас в чужих странах 
около миллиона солдат и офице
ров. Именно с таких баз они ве
дут войну во Вьетнаме.

Короче говоря, думают ли на бе
регах Потомака или той же Тем
зы о разоружении сколько-нибудь 
всерьез? Вряд ли. Слишком заня
ты сейчас Вашингтон и его бли
жайшие союзники совсем другим 
— проблемами войны и гонки во
оружений, поисками лазеек для 
удовлетворения атомных аппетитов 
боннских реваншистов.

Н. ТУРКАТЕНКО, 
обозреватель ТАСС.

стить превращения Йокосуки 
атомную базу США.

После митинга его участники 
устроили массовую демонстрацию 
на улицах города и у ворот аме
риканской военно-морской базы.

Йокосука — второй порт Япо
нии, где США рассчитывают раз
местить свои атомные корабли из 
состава 7-го флота, дислоцирован
ного у берегов Вьетнама.

Первым японским портом для 
атомного флота США стал Сасэбо. 
Там находится атомная подлодка 
США «Сарго».

(ТАСС).

АЖИОТАЖ ВОЯК
ВАШИНГТОН. В конгрессе 

США начались «большие прения» 
по Вьетнаму. Обсуждаются даль
нейшие планы войны. Рассматри
вается также вопрос о том, сколь
ко потребуется дополнительно 
средств, войск и оружия.

Конгрессмены обещают не меш
кать с выдёЛённем дополнитель
ных 12,7 миллиарда долларов, ко
торые президент Джонсон запро
сил на войну во Вьетнаме. Сооб
щают, что министр обороны Мак
намара информировал сенаторов 
о подготовке Пентагона к примене
нию во Вьетнаме «усиленной ог
невой мощи».

Председатель сенатской комис
сии по делам вооруженных сил 
Рассел заявил, что ожидает возоб
новления бомбардировок террито
рии ДРВ в самое ближайшее вре
мя и что численность американ
ских войск во Вьетнаме может 
быть доведена до 400— 500 тысяч 
человек.

Американские агентства сооб
щили, что к берегам Южного Вьет
нама направились еще 6 американ
ских эсминцев.

Сторонники «военной победы» 
во Вьетнаме оказывают сейчас дав
ление на Белый дом, поторапливая 
его начать новую эскалацию вой
ны.

(ТАСС).

Новая встреча с литературны
ми героями состоялась на экра
не. На этот раз они сошли со 
страниц книги Николая Вирты 
«Одиночество». Фильм, в основу 
которого положен этот роман, 
создан на Одесской киностудии 
режиссером В. Ворониным. Он 
воскрешает героические страни
цы нашей истории — борьбу 
молодой республики Советов с 
контрреволюцией.

...Шел двадцатый год. На 
Тамбовщине, как и во многие 
районах молодого государства, 
господствовал голод. Здесь-то и 
была сколочена внушительная 
банда под предводительством 
эсера Антонова. На разгром ан- 
тоновщины партия послала за
мечательного полководца-ленин- 
ца Тухачевского, Красные ус
пешно разбивают врагов Совет
ской власти. Вот, кажется, и 
весь сюжет фильма.

Но речь идет не только об 
этом. Речь идет о земле, о кре
стьянине, о борьбе партии за 
середняка. В фильме развенчи
вается .эсеро-кулацкий индиви
дуализм, ведущий к одиночест
ву, к полному политическому и 
моральному банкротству.

Сценарий во многом отли
чается от своего первоисточни
ка. Центральным образом филь
ма стал образ середняка Фрола 
Баева, которого с большой пси
хологической правдой играет 
Г. Глебов. За плечами этого 
крестьянина большая, порой му
чительная, полная сомнения и 
тревог жизнь правдоискателя. 
И он находит ее, правду, у Ле
нина. Проникшись ею, Фрол 
несет ее в народ.

Г. Глебов создает удивитель
ной силы образ простого кре
стьянина. Не может не тронуть 
сцена в Кремле, когда Фрол и 
другой крестьянин Андрей Анд
реевич (артист Е. Шутов) при
шли услышать лично от Ленина 
всю правду. И другая, когда 
Фрол приходит с декретом к 
Антонову и бросает ему в лицо: 
«Меня убьешь—другие правду 
найдут!»

Рассказ Фрола о встрече с 
Лениным становится великою 
силою, которая мобилизует соз
нание крестьянства, организует 
его революционную волю.

Фильм смотришь с волнени
ем. В нем много острых, по-на
стоящему драматических сцен.

И все же во многом работа 
одесских кинематографистов не 
удовлетворяет. Есть в фильме 
интересные актерские работы, 
прослеживаются трудные судь

бы. Но не во всем удались ге
рои, противостоящие нашим 
врагам. Сцены, где действуют 
Антонов-Овсеенко, Тухачевский, 
оказались слишком иллюстра
тивными, проходными.

Хитрым, умным врагом, от
лично знающим психологию 
крестьянина, предстает в талант
ливом исполнении Петром Гле
бовым Сторожев. Мы видели 
этого артиста в ролях Григория 
Мелехова, Половцева. Все эти 
роли объединяет большой та
лант актера. Все они глубоки, 
чрезвычайно сложны и правди
вы. Глебов играет незаурядную 
личность, которая не нашла 
своего места в новой жизни. Он 
играет трагедию человека, об
рекшего себя на волчье, звери
ное одиночество.

...Подавлен мятеж. Покончил 
с собой Токмаков. Мужиками 
повешена Мария Косова. Убит 
Антонов. Только Сторожев хо
дит в лесах в одиночестве, про
мышляя грабежом и убийства
ми. Некуда податься одинокому 
волку.

Интересны последние кадры 
фильма. Измученный, голод
ный, потерявший человеческое 
обличье Сторожев — Глебов сда
ется красным. Последние семь 
часов осталось жить ему.

«Сторожев понял, что за го
ды мятежа, боев и скита-ний он 
потерял хозяйское чутье. Тот 
самый стержень, вокруг которо
го вращалась вся его жизнь, 
как колесо на оси, оказался 
сломанным».

Сторожев решается на по
следнее, на побег. Бежать лю
бым способом, даже ценой жиз
ни бывшего своего батрака 
Лешки. Зверски из-за угла уби
вает он своего противника. И 
вот на экране бескрайнее море 
нового урожая. По полю, зали
тому солнцем, маячит фигура 
Сторожева. Во всей этой карти
не есть что-то символичное. Как 
Дикий зверь, лютует Сторожев, 
одержимый одной мыслью— о 
земле. Но эта земля была уже 
не его землей.

В фильме есть недочеты. О 
них уже коротко сказано. Но 
есть в работе одесских кинема
тографистов и стремление прав
диво воспроизвести на экране 
тяжелые годы первых лет на
шего государства. Мы благодар
ны им за это, потому что инте
рес к событиям революции и 
гражданской войны всегда бу
дет глубоким.

10. БОЛЬШАКОВ.

К И Т О Г А М  
сельскохозяйственного 

Г О Д А

В эти дни я часто беру в руки 
светло-зеленый бланк годового отче
та. В нем еще не все цифры, не под
бит баланс, но черта под деятель
ностью колхоза за прошлый год под
ведена, и в уже заполненных таб
лицах, словно в зеркале,— наши уда
чи и неудачи, успехи и промахи, по
ражения и победы. Большинство по
казателей для меня не ново. Но 
сконцентрированные вместе они по
зволяют как-то по-новому осмыс
лить сделанное за двенадцать меся
цев, шаг за шагом проанализиро
вать работу трехсот шестидесяти че
ловек, сплоченных в одном коллек
тиве.

Я смотрю на таблицу по полевод
ству, и в памяти всплывают знойное 
лето, безросные ночи, рокот комбай
нов на колхозных нивах. В прошлом 
году мы намолотили на круг зерна по 
8,5 центнера с гектара. А в мило- 
новской бригаде собрали по 9,9 цент
нера пшеницы и по 11,3 центнера 
овса. Земля в колхозе везде одинако
вая. И солнце для всех одно, и 
дождь в одно время шел —  что на 
семилуженских полях, то и на ми- 
лоновских. А урожайность разная. 
И когда задумываешься над этим, 
еще раз убеждаешься в том, что уро
жай в равной мере зависит и от зем
ли, и от ее хозяев. Нигде в колхозе 
так хорошо не обрабатывают поля, 
как в Милоновке. И в этом заслуга 
прежде всего бригадира т. Артюхов- 
ского. Это он еще четыре года тому 
назад ввел своего рода «культ зем
ли», научил колхозников своей 
бригады любить землю и ухаживать 
за ней. И земля воздает им стори
цей. Когда я слышу слово «хлебо-

ХОТЯ БАЛАНС ЕЩЕ НЕ ПОДБИТ...
роб», мне всегда на ум в первую 
очередь приходит Артюховский.

Но в успехе милоновских земле
дельцев нельзя не усмотреть и дру
гое. Раз в бригадах одного колхоза 
столь разительный контраст, значит, 
неудовлетворительно работало прав
ление колхоза. Плохо работал пред
седатель, слабо —  агроном. Хоро
ший опыт у нас в колхозе, а мы не 
сумели распространить, за что при
ходится расплачиваться в первую 
очередь самим колхозникам. Это дол
жно послужить нам уроком на буду
щее.

Земля —  наша база, фундамент, 
на котором зиждется хозяйство. И 
хоть минувшим летом, иссушая по
ля, нещадно палило солнце, колхоз
ная землица не оказалась для нас 
мачехой. Восемь с половиной цент
неров зерна с каждого гектара, о 
которых я говорил выше, позволили 
нам выполнить план-заказ государ
ства, засыпать семена, выдать хлеб 
колхозникам. Осталось зерно и на 
фураж. Небогато, не столько, сколь
ко бы надо, но прожить можно.

Накопали с семидесяти гектаров 
по ^122 центнера картофеля. Хоро
ший уродился лен: взяли по 4,2 
центнера семян и по 12 центнеров 
соломки с гектара. А всех гектаров 
подо льном было двести. От реализа
ции продукции полеводства получе
но 186 тысяч рублей —  на 21 ты
сячу рублей больше, чем предусмат
ривалось планом.

Я перелистываю страницы годово
го отчета и открываю таблицу по 
животноводству. Мысленно пред
ставляю пасущийся на лугах скот, 
гурты телят, наше белое пернатое

царство на птицеферме. И вижу де 
сятки и десятки колхозников, вижу 
наших доярок, свинарок, птичниц... 
Часто говорят: «Бесстрастные циф
ры». Д̂ я меня никогда цифры не бы
ли бесстрастными. Я вижу за ними 
людей, их труд, упорный и нелегкий.

Нет, совсем не бесстрастные циф
ры говорят о том, что животновод
ство в колхозе идет в гору. Мы пла
нировали надоить за год 7.800 цент
неров молока, а надоили 9.180 цент
неров; крупный рогатый скот дол
жен был дать привеса 635 центне
ров, фактически прибавил в весе на 
787. Все планы продажи государст
ву продуктов животноводства пере
выполнены.

Наши доярки Лидия Солодки на и 
Мария Рябцева надоили за год свы
ше трех тысяч килограммов молока 
на корову и заняли соответственно 
первое и третье места в соревнова
нии доярок колхозов, района, а 
Е. Постникова и Е. Иванова вышли 
на первое место в соревновании сви
нарок района.

Сейчас к производству продукции 
сельского хозяйства подходят с иной 
меркой, чем когда-то. Такая мерка- 
себестоимость. И если смотреть на 
производство с этой стороны, то де
ла у нас тоже неплохи. Центнер мо
лока обошелся колхозу в 9 рублей 
76 копеек, центнер говядины —  в 
67 рублей 18 копеек, свинины -— 
в 85 рублей 68 копеек. От реализа
ции продуктов животноводства полу
чено свыше ста тысяч рублей прибы
ли.

Разумеется, и в животноводстве 
использованы не все резервы. И

здесь опыт передовиков не стал до
стоянием всех, за счет чего упущены 
дополнительные тонны продукции и 
тысячи рублей дохода.

Но все же сдвиги во всех отрас
лях колхозного производства налицо. 
Сдвиги заметные и обнадеживающие.

Когда я анализирую годовой от
чет и суммирую успехи колхоза, 
мне все яснее становится значимость 
решений мартовского Пленума ЦК 
КПСС, давших колхозу средства, си
лы и возможности для выполнения 
стоящих перед ним задач. В истек
шем году от повышения закупочных 
цен на продукты сельского хозяйст
ва колхозники получили дополни
тельно около 115 тысяч рублей. Эти 
тысячи рублей помогли нам приоб
рести новую технику, построить но
вые помещения, повысить оплату 
труда колхозников.

Нынче мы ввели у себя денежную 
оплату. На смену устаревшему мери
лу труда-трудодню— пришел пол
новесный рубль. Были в колхозе 
скептики, на первых порах не ве
рившие в силу этого новшества. Тру
додни были раздуты —  казалось, 
лучше заработать в день, скажем, 
четыре трудодня, чем два рубля. 
Ведь на трудодень, помимо денег, вы
давалось и зерно. Но очень скоро все 
убедились в том, что денежная опла
та надежнее и лучше. А с тех пор, 
как мы на заработанные рубли вы
дали колхозникам по недорогой цене 
зерно, уже никто не вспоминает о 
трудоднях. При переводе колхозни
ков на денежную оплату мы повы
сили их заработок в среднем на 20 
процентов, причем, все деньги выда

ем ежемесячно на руки без каких 
бы то ни было удержаний. Кто же 
станет теперь ратовать за изживший 
себя трудодень?

Сегодня ^мы имеем более ста ты
сяч рублей свободных оборотных 
средств и не имеем ни копейки про
сроченной задолженности по ссудам. 
Кстати, наши колхозники не сторон
ники того, чтобы брать ссуды. Все 
капитальные вложения, а их у нас за 
год более 230 тысяч рублей, мы ве
ли за счет поступлений от реализа
ции собственной колхозной продук
ции.

Но неправильно рассматривать ре
шения мартовского Пленума лишь с 
точки зрения материальной выгоды, 
которую колхоз получил в результа
те повышения закупочных цен и 
других льгот. Пленум оказал громад
ное моральное воздействие на умы и 
сердца колхозников. Он еще раз про
демонстрировал заботу партии о кол
хозном крестьянстве, положил конец 
тому, что прежде смущало и приво
дило в недоумение многих исконных 
хлеборобов. Не знаю, насколько бу
дет правилен такой расчет, но я хо
чу по-своему осмыслить и перевести 
на рубли то, что дало нашему кол
хозу осуществление решений мар
товского Пленума ЦК КПСС. В нача
ле прошлого года мы планировали 
иметь за год 487 тысяч рублей до
хода. Получили на 213 тысяч руб
лей больше. Как я говорил ранее, 
115  тысяч рублей —  прибавка от 
повышения закупочных цен на про
дукты сельского хозяйства. Осталь
ные 98 тысяч рублей —  результат 
возросшей трудовой активности лю

дей, их энтузиазма, вызванного Пле
нумом, который стимулировал кол
хозников как материально, так и мо
рально. Именно в совокупности этих 
двух стимулов —  сила мартовского 
Пленума.

Годовой отчет колхоза —  это итоп 
наших вчерашних забот и пища для 
раздумий. Анализируя цифры, мы 
должны думать о завтрашнем дне.

Доход колхоза в истекшем году 
составил 700 тысяч рублей. Наш 
рубеж на этот год —  миллион. 
Мы увеличим производство продук
тов полеводства за счет дальнейше
го улучшения культуры земледелия, 
за счет повышения плодородия по
лей. Первый шаг для этого —  вне
сение местных органических удобре
ний, которых вывезем на поля не 
менее 8 тысяч тонн. В этом году 
вдвое увеличится укосная площадь 
многолетних трав, и вместе с тем па 
100 гектаров больше посеем куку
рузы. Сочетание многолетних трав с 
пропашными сделает кормовую ба
зу прочной и устойчивой.

В животноводстве мы будем до
биваться повышения продуктивности 
в первую очередь за счет улучшения 
племенной работы. Для обновления 
стада запланировали приобрести 50 
телочек и 8 хрячков. Поголовье пти
цефермы доведем до десяти тысяч и 
получим за год миллион яиц —  на 
320 тысяч больше, чем в истекшем 
году.

С каждым годом мы все больше 
механизируем все отрасли производ
ства. Труд облегчается, меньше ра
бочих рук требуется для колхозной 
работы. Поэтому у нас возникла про

блема, по существу, ранее не стояв
шая. Это проблема занятости людей, 
особенно в зимнее время. Очевидно, 
выходом из этого будет создание 
подсобных производств в колхозе, 
которые будут источником дополни
тельного дохода колхоза и заработка 
колхозников. Сейчас правление кол
хоза, наряду с прочими, занимается 
и этим вопросом.

Большие задачи стоят перед кол
хозом, и выполнение их зависит не 
только от нас —  колхозников, но и 
от тех предприятий и организаций, 
с которыми нам приходится общать
ся. К сожалению, Деятельность не
которых из них нас не удовлетворя
ет. л знаю, что Вскоре, Когда буду 
отчитываться перед общим собранием 
колхозников, услышу упреки в том, 
что до сего времени не налажено во
доснабжение в новом коровнике, ус
лышу нарекания по поводу затянув
шегося ремонта тракторов. Да' в 
этом виноваты правление колхо
за и я как председатель, в част
ности. Но .мы повинны в том, что не 
смогли «пробить брешь» в «Вод- 
строе», который вот уже четвертый 
месяц бурит нам скважину, и не мо
жем воздействовать на отделение 
«Сельхозтехники», где подолгу ре
монтируются наши тракторы. Будь 
эти организации на высоте, многие 
показатели нашего годового отчета 
выглядели бы иначе.

В колхозной бухгалтерии стучат 
счеты, подводятся последние итоги 
минувшего года. И мне кажется, что 
даже сухие костяшки счет отстуки
вают как-то по-особениому весело, 
ведь в оощем-то итоги года отрад
ные. Окончательный баланс еще не 
подбит, но я знаю, это будет хо
роший баланс.

А. НЕБЕРА,
председатель колхоза «Краснов 
знамя» Томского района,
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£ 1 АЙДИТЕ в уни- 
верситет и вы во 

всем ' почувствуете на
чало сессии. Одни 
группы уже сдают по
следние зачеты, лабора
торные работы, другие 
готовятся к экзаменам.

В университете созда
ны все условия для ус
пешной сдачи студента
ми экзаменов: работают 
библиотеки — . в глав
ном, в физическом кор
пусах и научная, откры
ты все лаборатории, ка
бинеты, для каждого 
факультета выделены 
специальные аудитории, 
где студенты могут ра-

Э Н Т О Б А К Т Е Р И Н  
ЗАЩИЩАЕТ УРОЖАЙ
. К выпуску нового средства защиты расте

ний — энтобактерина приступила наша про
мышленность. Для начала химики будут про
изводить в год четыреста тонн препарата. Та
кого количества продукции достаточно для 
обработки чётверти миллиона гектаров огород
ных или плодовых культур.

Энтобактерин — первый в стране бакте
риальный препарат. Он разработан учеными 
Всесоюзного института защиты растений и 
прошел проверку в производственных усло
виях. Сухой порошок, состоящий из бактери
альных спор и эндотоксина, оказался хоро
шим защитником овощных и плодово-ягод
ных культур, садовопарковых и лесных на
саждений.

(ТАСС).
•  •  •  ________________________

Поют репродукторы в селах
На улицах поселка Шегарского дома инвалидов не стало видно людей, 

лазающих на «кошках» по столбам. Работники Маркеловского узла связи 
закончили радиофикацию очередного поселка, в котором полностью 
обновлена и реконструировано радиосеть.

Раньше репродукторы в селах Маркеловского куста больше хрипели, чем 
пели и разговаривали. До ста повреждений в месяц бывало на линиях радио 
и внутрирайонной телефонной связи в 1963 году. С этого года связисты 
Маркеловского радиоузла начали большую работу по приведению всех этих 
линий в порядок. Сейчас она подходит к концу. В 1964 году была рекон
струирована сеть ь четырех поселках, в прошлом году — в девяти. Кроме 
того, капитально отремонтирована линия Батурина—Поздняковка.

Сейчас, слушая концерт или раз
говаривая с родственником из сосед
него села по телефону, сельчане доб
рым словом поминают связистов — 
братьев Григория и Геннадия Шалдо, 
Виктора Уваркина и других.

Ф. БАЛАНЦЕВ, 
электромеханик.

бэтать самостоятельно. В эти дни 
мы с фотоаппаратом прошли по 
корпусам университета. _

На снимке вверху слева вы ви
дите второкурсниц экономическо
го факультета В. Мартьянову и 
I .  Жендецай, выполняющих ла
бораторную работу на вычисли
тельной машине «Силатрон».

Особенно напряженные дни 
сейчас у первокурсников. Им 
предстоит пережить первую сес
сию.

Не менее ответственный период 
у дипломников: они проходят
преддипломную практику. Многие 
разъехались по другим городам, 
остальные работают в лаборатори
ях родного университета. Э. Шев- 
чугову —  студентку 5-го курса 
физического факультета мы заста
ли за определением параметров 
решетки аустенита на машине 
«УРС-50 И» (снимок справа).

Началась сессия —  еще один 
рубеж в студенческой жизни. Хо 
чется, чтобы для всех воспитан
ников университета он не стал 
непреодолимым.

Текст и фото И. ДУБИЦКОГО, 
студента университета.

Ф О Т О Р Е П О Р Т А Ж

460 КИЛОМЕТРОВ МУЖЕСТВА
Машины шли несколько суток. 13 автомобилей 

из автокомбината и седьмого автохозяйства. Це
лый автопоезд с необычным маршрутом Томск — 
Асино — Аргат-Юл — Клюквенна — Белый 
Яр. Впервые томские водители отправились в 
рейс по таежному бездорожью, каждый из 460 
километров которого таил в себе любую неожи
данность. Особенно участок тайги Аргат-Юл — 
Клюквенна, который до сих пор подвластен лишь 
охотникам.

Первый рейс закончился успешно перед самым 
Новым годом. В январе автопоезд с грузами для 
Белоярского леспромхоза вновь вышел из Томска.

Сильные метели не смогли остановить отважных 
водителей. Своим мужеством они доказали воз
можность перевозки грузов зимой в Верхнекет- 
ский район. До этого трос, металл, запчасти ле
сорубам доставлялись лишь самолетами. Спец
рейсы авиации обходились дорого, грузы подолгу 
лежали в порту.

Сейчас, когда читатель знакомится с заметкой, 
водители А. А. Жуков, П. Растение, М. А. Трубо- 
чев, Н. А. Гаганов, Г. Вагин еще раз шт'/пмуют 
таежные урочища. А. ЛЕБЕДКО,

начальник отдела снабжения Белоярского
леспромхоза.

П Р О И З В О Д И Т
К О Ж Е В Н И К О В О

В дни работы закончившегося на днях районного сове
щания передовиков труда в Кожевниковском Доме культу
ры была организована выставка-продажа изделии, изготов
ленных местной промышленностью района. Популярностью 
на ней пользовались шкафы, шифоньеры, трюмо и другая 
мебель, сделанная в райпромкомбинате. Рядом с образца
ми продукции висели портреты передовиков производства, 
тех, кто изготовил эти отличные вещи. Райпищекомбинат 
представил на суд покупателей-зрителей кондитерские из
делия, - сыры, прохладительные напитки. В книге предло
жений появилось много записей, в которых кожевников- 
цы советовали, как улучшить производство, и сделали за
казы на изготовление ряда вещей. Б. КЛИМЫЧЕВ.

л я н а ш и хд
к в а р т и р

Работники Томского мебельно
го комбината ynotpHO трудятся 
над созданием новых образцов 
мебели. На днях запущен в про
изводство современный буфет 
оригинальной конструкции. Он 
имеет красивую форму, располй- 
рован. Конструкторы комбината 
сейчас разрабатывают новый об
разец кухонной табуретки на 
трех ножках, а также кухонного 
шкафа, удобного для хозяек.

М. КИРЬЯНОВ.

К Н И Г  И - С  Е Л  У
На предприятиях и в организациях Шегар- 

ки проходит сбор книг для сечьских библио
тек района Жители райцентра охотно выде
ляют литературу из своих личных библио
тек, чтобы укомплектовать новые библиоте
ки-передвижки, а также помочь открыть ста
ционарные библиотеки в тех селах, где их 
раньше не было. Многие приносят сразу по

нескольку " десятков книг. Так, заведующий 
районо Н. Д. Парников сдал в фонд комплек
тования новых библиотек более сорока книг. 
Стационарные библиотеки за счет использо
вания' этого фонда намечено открыть в Позд
някове, Михайловском, Батурине и ряде дру
гих населенных пунктов.

Г. РОДИОНОВ.

КОМБИНАЦИОННЫЕ 
УД А Р Ы

Дод редакцией перворазрядника 
. П. Панова.

-Почти в каждой партии ц$ 
шахматной доске возникают по
ложения, располагающие к про
ведению комбинации. Комбина
ция — это форсированный ва
риант, часто связанный с жерт
вой фигуры, в результате чего 
достигается выгода для сторо
ны, жертвующей фигуру. Су
ществует много различных ви
дов комбинаций. Так, в первен
стве облсовета общества «Спар
так» 1966 года в партии Засяд- 
кин — Жарков черными прове
дена такая комбинация.

V 9АМтi ш  т \

a b с d е * g li 

Диаграмма Me 1

Последним ходом белые взяли 
конем пешку на f3, после чего 
последовало: 1... JH8 :13; 2. ЛИ :f3 
(на Се2 : f3 следует мат в 3 хода) 
2... Cd6 : h2; 3. K p g l-f l , Ch2-g3; 
4. A f3 : g3... (все другие ответы 
ведут к мату). 4... ФЬ4: g3 и 
черные в дальнейшем выиграли.

В партии Гусев — Лутиков 
(полуфинал первенства РСФСР 
1955 года) черные пожертвовали 
фигуру (см. диаграмму № 2), 
после чего в два хода закончили 
партию; lJIdl : d8, Фа5— аЗ +  и 
белые сдались, так как на Kpcl—Ы 
последует... Кс5—а4! с неизбеж
ным матом.

В нашей общественной приемной
Общественная приемная работа

ет в помещении редакции газеты 
«Красное знамя» (проспект имени 
Ленина, 66), в комнате № 15. по 
понедельникам, средам и пятни-
1й%?.мшжнг V*' соьШш $  '.wm &

В очередную неделю прием ве
дут:

26 января, в среду, с 10 до 13 
часов, —  начальник Кировского 
райжилуправления В. Н. Жиров.

28 января, в пятницу, с 16 до 19 
часов, — старший землеустрои
тель горкомхоза Н. М. Барамы- 
гин.

ДЕТИ, ЛЕД И СКУЧНЫЕ
Когда мы встречаемся с Вла

диком, разговор почти всегда 
сразу заходит о спорте. Это и 
естественно: ведь спорт — поч
ти наша профессия. Владик 
всегда с энтузиазмом рассказы
вает о своих ребятишках: он 
очень любит детей и постоянно 
возится с начинающими. Но на 
этот раз Владик был мрачен.

— Понимаешь, — говорит он 
с обидой, — прибегает ко мне 
мать Бориса Малинина. Кричит. 
Возмущается. «Совсем вашим 
спортом парня с панталыку сби
ли! Ему учиться надо!..» Спра
шиваю: а разве Боря не учится? 
«Раньше учился,— отвечает,— 
а теперь вот двойку получил...».

Я понимаю товарища. Не 
первый, к сожалению,.- случай, 
даже типичный в какой-то сте
пени. Есть родители, которые 
не понимают, какая огромная 
воспитательная сила заложена 
в спорте, как важен он и для 
формирования характера под
ростка,-" и ■ для того', Чтобы 'он 
вырос гармонически развитой 
личностью. Сколько сказано об 
этом хороших, правильных 
слов. А вот поди ж ты — не до
ходит... Не доходит даже тогда, 
когда подростки начинают про
водить свой досуг вместо спорт
площадки на улице. На той са
мой улице, где и сомнительные

знакомства, и ранние выпивки, 
и вполне реальная перспектива 
привода в милицию.

— Ну, хорошо, — говорит 
долго молчавший Владик, слов
но подслушав и продолжая мои 
мысли, — бывают несознатель
ные родители. Их надо воспи
тывать. Но когда к спорту так 
относятся те, кому по служеб
ным обязанностям надо забо
титься о его развитии, это уже 
ни в какие ворота не лезет.

Мне понятно, о ком он гово
рит с такой досадой. Два дня 
назад мы обошли с ним почти 
всю территорию Кировского 
района, чтобы посмотреть, как 
работают дворовые катки. Ос
нований для радости было ма
ло. Конечно, у управляющих 
домоуправлениями всяких забот 
хватает. Но надо быть скучным, 
казенным человеком, чтобы не 
уделить хотя бы немного л вни
мания детям. Сколько раз про
сили за зиму руководителя 
третьего домоуправления К. И. 
Слободскова помочь залить кат
ки в нескольких микрорайонах. 
Просили родители, ребята, про
сил инструктор домоуправления 
по физкультуре и спорту Вла
димир Ленишев. Все было на
прасным И те хоккейные и 
конькобежные команды, кото
рые Ленишеву удалось кое-как

сколотить из мальчишек, естест
венно, начали распадаться.

Даже в таком крупном домо
управлении, как восьмое, нет 
приличных детских катков. 
Маленькая площадка с корявым 
льдом в усадьбе по проспекту 
имени Нирова, 46, конечно, не 
может удовлетворить . всю ар
мию мальчишек, населяющих 
двести шестьдесят два двора.

Причин, которые выдвигают 
работники домоуправлений, что
бы оправдать свою бездеятель
ность, свое невнимание к раз
витию детского спорта, много: 
«нет шлангов», «нет штата»...

— Катки? — удивленно по
жимает плечами главный инже
нер восьмого домоуправления 
В. И Пичугин. —■ А их негде 
строить. Даже снежных горок в 
каждом дворе не сделаешь: нет 
условий.

В каждом дворе каток, конеч
но, не зальешь. Да и не нужно 
это. А найти место для кйтка б 
каждом микрорайоне. Особенно 
в кварталах новой застройки, 
при желании всегда можно. Но 
о каком желании мойшо гово
рить, если в третьем и восьмом' 
домоуправлениях даже деньги;' 
отпущенные для приобретения 
детского спортивного инвентаря 
(не такая уж маленькая сумма 

— 700 — 800 рублей), так и

остались неизрасходованными. 
Правильно сделали жильцы од
ного из домов по улице Верши
нина. Здесь, не надеясь на по
мощь домоуправления, сами 
сделали каток во дворе, залили 
прекрасную ровную площадку, 
осветили ее и поддерживают в 
порядке.

Никто не требует от работ
ников домоуправлений невоз
можного. Речь идет о самых 
элементарных вещах. И там, где 
это понимают, находятся и вре
мя, и средства, и оборудование. 
Например, в шестом домоуправ
лении. Нельзя сказать, конечно, 
что спортивная работа с детьми 
поставлена здесь идеально. Но 
тем не менее реальные сдвиги 
есть. С наступлением зимы ин
структор по физкультуре и 
спорту Амир Ильясов вместе с 
мальчишками построил не
плохую хоккейную коробку, где 
сейчас тренируются на льду, две 
ХЬйкейные команды, созданные 
из подростков. Работает секция 
лъйкнййой, в которой трени
руется сорок человек. По Под
горному "переулку, 17, ребя
та поддерживают в рабочем со
стоянии каток.

— На приобретение спортив
ного инвентаря, — рассказывал 
нам А. Ильясов, — мы израс
ходовали 700 рублей. Купили,

в частности, 22 пары коньков 
хоккейную форму, другой ин 

вентарь и оборудование.
При домоуправлении« работа ' 

ет группа тренёрОв-обществен 
ников из студентов и старших 
школьников. Хоккейную сек
цию, к примеру, ведет десяти 
классник Надир Андержанов 
Значит, все-таки можно нала 
дить спортивную работу в мик
рорайонах и дворах?

■ — Можно! > категорически 
утверждает домоуправляющий 
С. А. Беспалов. И это — не пу
стые слова. При всей своей 
энергии и настойчивости Амир 
Ильясов не смог бы сделать 
того, что сделал, если бы не по
стоянная помощь домоуправля
ющего, председателя местного 
комитета Геннадия Ануфриева 
и других работников домоуп
равления.

...Мы расстались с Владиком, 
когда уже наступил вечер. В 
подъездах многих домов появи
лись группы подростков. В 'с у 
мерках . вспыхивали- красные 
точки папирос. Откуда-то до
неслось с . шиком сказанное 
крепкое слово... Неужели всего 
этого не замечают товарищи из 
горсовета и домоуправлений? 
Или им все равно?

А. БАГДАСАРОВ.

Диаграмма № 2

В шахматах есть несколько 
видов типовых комбинаций, зна
ние которых необходимо для 
приобретения комбинационного 
мастерства. Приведенные выше 
комбинации преследовали цель 
уничтожения защиты.

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

25 января — «М адридская сталь».
26 января — премьера «Тети и дя

ди».
Начало спектаклей— в 19 час. 

30 мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Так держать, 
медсестраI» — 9, 10-40. 12-20,
14. 15-40, 17-20. 19, 20-40,
22-20. Дети до 16 лет не допу
скаются.
Малый вал — «Д ень счастья»
-  10, 12. 14, 16. 18. 20, 22.
Зал кинохроники — «З а  боль
шую химию», «Ночи на Волге», 
«Ленинский Первомай» — 10. 12,
14, 16, 18, 20. «Сердечные встре
чи на советской земле» — 11. 13,
15. 17. 19. 21, 22.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой вал — «Так держать, 
медсестра!» — 9-20, 11, 12-40,
14-20, 16, 17-40. 19-20. 21. 22-40.
Зеленый зал — «Так держать, 
медсестра!» — 11-30, 13-10,
14-50. 16-30, 18-10, 19-50. 21-30. 
Для детей — «Краса ненагляд
ная» — 9, 10-15.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Так держать, 
медсестра!» — 9-20, 11, 12-40,
14- 20, 16, 17-40, 19-20, 21.
22-35.
Малый зал — «Одиночество» 
(две серии) — 15, 17-40, 20-20. 
Для детей — «Золотой гусь» — 
9-40. 11. 12-20, 13-40. 

«ПИОНЕР»
« Пущик едет в Прагу» — 9-15, 
11, 12-45, 14-30, 16-15, 18-05,
19-55, 21-45.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Воздушный извозчик» — 17, 19,
21.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Одиночество» (две серии) —
15- 30, 18-30. «Ромео, мой сосед»
—  21-30.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВТОРНИК, 25 января 

18.30. Очерк Фрунзенского телеви
дения «К  истокам живой воды». 18.50. 
Экран—школьникам. 19.50. «Наши
гости». Народный артист СССР Алек
сей Кривченя. 20.40. Новости. 21.00. 
Кинокомедия «Где генерал?»

Редакции газеты «Красное зна
мя» на временную работу требует
ся курьер.

Обращаться- г. Домен 50, прос
пект имени Ленина, 66, комната 1.

ТОМСКИЙ
ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ 

ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что в среду, 
2 февраля 1966 года, в 15 час. 
30 мин., в аудитории №  228 
10-го корпуса института на со
вете при Томском политехни
ческом институте по присуж
дению ученых степеней состо
ится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленной на соиска

ние ученой степени кандидата 
технических наук Потехиным 
Ю. И. на тему: «Ускоряющие
системы волноводных синхро
тронов, технология изготовле
ния и применение их в ускори
телях на малые энергии».

С диссертацией можно озна
комиться в читальном зале ин
ститута.

Заводу резиновой обуви требу
ются: слесари-сантехники, токари, 
кочегары, ученйцы-галошницы (на
двухсменную работу), женщины и 
мужчины для работы в цехах, бух
галтер-ревизор, уборщицы.

Обращаться: г. Томск 1, улица 
Карла Маркса, 7, отдел кадров.

Томскому областному производ
ственному управлению по заго
товкам молока и молочной про
мышленности для работы в аппа
рате управления срочно требуются: 
санитарный врач, механик на ин
женерную должность (желатель
но знающий оборудование мо
лочной промышленности), старший 
бухгалтер на самостоятельный ба
ланс для работы в районах обла
сти.

Обращаться: г. Томен 21, улица 
Казанская, 36, телефоны: 37-03, 
44-31. 2 — 1.

Городское профессионально-тех
ническое училище № 2 приглаша
ет на работу техников-технологов 
по холодной обработке металлов и 
высококвалифицированных рабо
чих со средним образованием для 
работы в должности мастеров про
изводственного обучения.

Здесь же требуется заведующий 
библиотекой.

Обращаться: г. Томск 6, Север
ный городок, корпус 10, к дирек
тору училища. 2— 2

Заводу № 2 сборного железобе
тона треста «Томскстрой» требу
ются на постоянную работу коче
гары для работы на котлах высо
кого давления

Обращаться: г. Томск, улица Чи
тинская, 1, телефон 76-01. отдел 
кадров. 3 — 2

Детскому дому № 2 срочно тре
буются технички.

Обращаться: г. Томск 3, улица 
Пушкина, 16, к директору. 2 — 2

Томский автобусный парк дово
дит до сведения жителей города, 
что с 27 января 1966 г. маршрут 
№ 9 будет обслуживаться автобу
сами без кондуктора, оборудо
ванными кассами-полуавтоматами. 
Для проезда на данном маршруте 
пассажирам надо иметь размен
ную монету (6 коп.) в любом набо
ре. На первоначальный период 
Томский автобусный парк органи
зует разменные пункты в диспет
черской на площади имени В. И. 
Ленина и в клубе пос. Новый.

Спецучастку № 8 облремстрой- 
треста требуются: слесари-сантех
ники, газоэлектросварщики.

Обращаться: г. Томск 27, улица 
Большая Подгорная, 212, телефон 
70240. 3 - 1 .

Томской областной базе «Сель
хозтехника» срочно требуются: 
инспектор по кадрам, упаковщики 
и кладовщики на склады автомо
бильных и тракторных запасных 
частей.

Обращаться: г. Томск 2, Дор- 
маш, 31-11, (остановка «Первая 
сенная»), телефон 22-62.

Совхозу «Заварзино» требуется 
на постоянную работу инженер по 
технике безопасности (зарплата 
120 руб. в месяц), знакомый с 
сельскохозяйственным производст
вом,

Квартирой обеспечивается.
Справляться по телефону 

№  24-51. 2 — 1.

Объединенный совет по био
логическим наукам при Том
ском университете объявляет, 
что 7 февраля, в 14 часов, в 
аудитории 317-й главного кор
пуса состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени 

кандидата биологических наук 
Р. Г. Круткиной на тему: «Био
логия гибрида леща и сибирской 
плотвы из озера Убинского»; 
Э. Г. Скрипченко на тему: 
«Формирование паразитофауны 
рыб Новосибирского водохрани
лища».

С диссертациями можно озна
комиться в научной библиотеке 
университета.

ТОМСКИЙ ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ

проводит прием на пятимесячные курсы (вечерние и заочные) 
по подготовке к вступительным экзаменам в институт в 1966 
году на дневные, вечерние и заочные факультеты.

Для зачисления на курсы необходимо представить заявление 
на имя ректора, справку с места работы с указанием общего 
стажа работы и занимаемой должности, документ о среднем 
образовании в подлиннике.

Начало занятий—с 7 февраля 1966 года.
Занятия будут проводиться 3 раза в неделю: по понедельни

кам, средам и пятницам, с 19 до 22 час. 30 мин. вечера.
Оплата за весь период обучения вносится одновременно с по

дачей заявления.
Документы принимаются ежедневно в учебной части инсти

тута.

Томскому ордена Трудового 
Красного Знамени заводу режу
щих инструментов срочно требу
ются в аренду комнаты (до сен
тября) для рабочих-одиночек.

Оплата по соглашению.
Обращаться: г. Томск 34, улица 

Нахимова, 6, телефон 35-51, до
полнительный 78 или 109, в жи
лищно-коммунальный отдел. 2 — 1

Яслям-саду № 6 требуются няни 
для работы в дневное время и 
дворник.

Обращаться: г. Томск 12, ули
ца Щорса, 2.

Центральные электрические се
ти «Томскэнерго» производят про
дажу котельного оборудования: 
котлы — 2 шт., насосы центробеж
ные — 2 шт., вентилятор «Снрок- 
ка» — 1 шт., задвижки разные — 
10 шт.

Обращаться: г. Томск 41, про
спект имени Кирова, 36, 4-й этаж, 
к директору. 2 — 1.

Томскому облоно требуются 
преподаватели: математики, физи
ки, биологии, русского языка и 
литературы, иностранных языков, 
истории, учителя начальных клас
сов для работы в школах сельской 
местности и рабочих поселках.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 111, облис 
полком, комната 59, или по теле 
фону № 37-49. 2 — 1

Заводу фруктовых вод на по
стоянную работу требуются: бух
галтеры, электрик, грузчики, сле
сарь-наладчик.

Обращаться: г. Томск 4, улица 
Белинского, 58. 3 — 1.

Срочно МЕНЯЮ благоустроен
ную комнату 18,7 кв. м в г. Ново
сибирске на благоустроенную жи
лую площадь в г. Томске.

Обращаться: г. Новосибирск 84, 
улица Республиканская, 7, кв. 35, 
к Люлькину.

Подшипниковому заводу требу 
ются: ученики токарей-операцион 
ников, шлифовщики, слесари-сан
техники, слесари по ремонту про 
мышленного оборудования, элек
трики, фрезеровщики, кузнецы, 
штамповщики, штукатуры, маля
ры, каменщики, плотники, кочега
ры, уборщицы и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск 2, Север
ный городок, отдел кадров. 4 —2

Научно-исследовательскому ин
ституту ядерной физики, электро
ники и автоматики при Томском 
политехническом институте требу
ются: радиоинженеры, техники- 
дозиметристы, аппаратчики и ма
шинисты на азотную станцию, гар
деробщицы, технички, техники- 
прибористы.

Обращаться: г. Томск 28, про
спект имени Ленина, 2, 11 корпус, 
отдел кадров. 3 — 1.

ИИРЕСИ 
■  Р 1 Д М Ш ИЦ:[ 

f f . T O M C K k M
п р л м . А И И Н А

Телефоны! ответ, секретаря — 31-19 
секретариата — 42-40; отделов: пар 
f ийной  ж и зн и  — 52-23, пропаган да  
— 47-45, пром ы ш ленности , строитель 
ства и транспорта — 37-75. сепьсио 
хозяйственного  — 3/-39. н а уки  ► 
ш нол — 42-46, советского  строитель 
стеа и быта — 37-77. писем и раб 
селькоровской  сети — 37-38 и 31-47 
инф орм ации — 51-61. бухгалтерии  » 
отдела объявлений — 37-36. етемогоа 
'Ьигтми — 52-07

г. Томен 50, типограф ия N» 7 «Крас 
ное. знамя».
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Пр о и с ше с тв и я

Пока крутили 
перманент...
За последние месяцы в па

рикмахерских Томска участи
лись кражи дамских пальто к 
шуб. Только в парикмахерской 
при бане JS6 4 произошло две та
кие кражи, причем один раз 
исчезло дорогое меховое паль
то. Все похищения производи
лись приблизительно одинако
вым способом: неизвестная ’зло
умышленница потихоньку сни
мала с вешалки хорошее паль
то, оставляя взамен другое, 
грязное и поношенное.

Умелые действия оперуполно
моченного отдела милиции Ки
ровского райисполкома Э. К. 
Куглера помогли разоблачить 
воровок. Ими оказались девят
надцатилетняя 3. Гарматова, 
работница стройучастка завода 
бытовой химии, и двадцатидевя
тилетняя В. Санникова, послед
нее время нигде не работавшая. 
Преступницы, у которых была 
обнаружена часть похищенного 
ими имущества, арестованы.

Н. ГРИГОРЬЕВ.
1 1 '■ • — |

ПОГОДА
25 января по Томской обла

сти ожидается переменная об
лачность, по северо-западным 
районам— слабый снег, метель, 
по остальной территории—без 
осадков, ветер переменный, 
3 — 7 метров в секунду, темпе
ратура утром по крайним севе
ро-западным районам 23— 28 
градусов, по остальной терри
тории— 33— 38 градусов, в кон
це дня — 22 — 26 градусов, по 
крайним северо-западным рай
онам — 17— 22 градуса мороза.

В Томске — переменная 
облачность, без осадков, ветер 
переменный, 3 —  7 метров в 
секунду, температура утром 
3 4 —36 градусов, в конце дня 
— 24— 26 градусов мороза.

26— 27 января — облачно с 
прояснениями, преимуществен
но без  осадков, ветер перемен
ный, 5-—10 метров в секунду, 
температура ночью 3 0 —35 гра
дусов, днем — 20— 25 граду
сов, по северу территории 
ночью 20 — 25 градусов, днем— 
15 — 20 градусов мороза.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ
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